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Аншлаги не приносят 
дохода

На улицах, которым возвра
щены прежние исторические 
названия, приостановлена уста
новка табличек с наименова
ниями (аншлагов)). Хотя сейчас 
и проходит второй этап воз
врата городу подлинных имен 
улиц и площадей, который 
должен завершиться до перво
го февраля, но до сих лор не
известно, кто возьмет на себя 
финансовые расходы.

В комиссии по топонимике 
считают, что платить должны 
те организации, которые ви
новны в уничтожении истори
ческих названий (всего было 
переименовано около 150 
улиц), например, КПСС. Но ее 
счета заморожены и в скором 
времени не будут использова
ны.

Вторым источником финан
сирования аншлагов является 
городской бюджет, но из-за 
его бедственного положения 
расходы, вероятно, придется

Актуальное интервью

АВТОБУСОМ ДВИЖЕТ...
ОПТИМИЗМ

которого не теряет коммерческий директор госу
дарственного производственного пассажирского ав
тотранспортного объединения № 1 Николай Ва
сильевич КУХАР.

Ситуация с транспортом в Екатеринбурге критическая: ав
тобусы ходят нечасто. народу — не подступиться, дневное 
время суток напоминает час «пик». и транспорт-то не ахти 
какой (недаром венгерский «Икарус» окрестили сараем): 
скрипит, трясется, ползет кое-как, гарь такая, что света бело
го не видно. Так что же происходит? Вот такую невеселую 
картину нарисовал Н. Кухар:

— Проблема эта не сегодняшнего дня. Сами понимаете, ав
тобусы в один день сломаться не могут. Уже три года нет об
новления парка, а запчасти взять неоткуда. Производство ав
тобусов па отечественных заводах сокращено в два раза в 
связи с реконструкцией. Чтобы как-то выкручиваться, чиним 
машины подручными средствами. Венгрия согласна постав
лять автобусы, по за валюту, которой у нас нет. В 1'991 году 
получено из 120 заказанных единиц только И автобусов, а 
этр для промышленного города-миллионника — капля в мо
ре. Один автобус Львовского автозавода стоит сейчас 200 тыс. 
рублей. Где взять эти деньги? Приходится сокращать коли
чество маршрутов. В час «пик» на рейс требуется 450 машин 
— даем 250, да и те едут на «честном слове». К тому же фи
нансовая «дыра», в которой находится наше объединение, вы
зывает отток водительского состава. Люди ищут стабильный 
заработок, спокойную работу...

Вот ведь что происходит: открываются двери, в салон «вле
тает» толпа пассажиров, и все упреки и недовольство обру
шиваются, на невиновного водителя. В наше время психофизи
ческие нагрузки возросли в несколько раз, а это немаловаж
ный фактор — за спиной 160 жизней, впереди — ужасная до
рога (заснеженный асфальт напоминает целину), плюс неосве
щенные остановки. Где сейчас водитель может пообедать? 
А нигде...

— Николай Васильевич, люди возмущены повышением цен 
на билеты для проезда в транспорте. По-вашему, такая реак
ция справедливая?

— Людей можно понять. Но даже сейчас все городские пе
ревозки для нас убыточны. Фактическая стоимость проезда 
должна быть не 30 копеек, а 1 рубль 17 копеек. До конечной 
суммы государство должно нам доплатить. К тому же безби
летный проезд пассажиров увеличился вдвое. Общественный 
транспорт — единственный вид услуг, на котором можно не
много сэкономить, только эконоМия-то происходит за счет на
шего кошелька. Добавлю, что с введением бесплатного проез
да пенсионеров в городском транспорте объединение недосчи
талось 29 млн. рублей. Запросы в различные инстанции не при
несли результатов. Думаю, что беды наши возникают из-за 
отсутствия в городе конкретной исполнительной власти.

— И последний вопрос: вы, как специалист, можете дать 
прогноз на будущее — наступит ли улучшение и как долго 
его ждать?

— Оптимизма я не теряю. Сейчас для нас стоит главная 
задача: сохранить коллектив, выйти из этого кризиса и не 
развалиться. Примирить пассажира и водителя, добиться их 
взаимопонимания. Поймите, мы в первую очередь влияем па 
производство. Если в один прекрасный момент автобусы нс 
выйдут в рейс — сколько людей опоздают или нс приедут 
на работу? Так давайте не будем пилить сук, па котором си
дим! Вернее — едем.

Беседовал А. ШАБУРОВ.

Эта награда, учрежденная газетой «Культура», вручается 
в нынешнем году в первый раз. Кроме нашего земляка, ее 
обладателями стали журналист из Ярославской области В. 
Гречухин и священник из Борисоглебска С. Домусчи.

Энтузиастов, которые многие годы бескорыстно трудятся 
во имя возрождения культурного наследия, назвало незави
симое общественное жюри. В него, в частности, входили ака
демики Д. Лихачев и Б. Рау шенбах, писатель Б. Окуджава. 
По их решению лауреатам будут вручены красочные призы, 
изготовленные ювелирами знаменитого села Красное.

«Радости рынка»

ВЫСВОБОДИТЕСЬ 
ДОБРОВОЛЬНО

Не поняли друг друга го
родское отделение занятости 
населения и киностудия, кото
рой было предложено предо
ставить данные о предпола
гаемом высвобождении своих 
сотрудников в 1992 году. В 
отделе кадров киностудии 
слово «высвобождение», ви
димо, расшифровали как те
кучесть и выдали: 198—200 
человек в год (при общей 
численности работающих в 
1000 человек). Эти же цифры 
е,сть и в документе, предо
ставленном в Октябрьское от
деление занятости населения, 
за подписью исполняющего 
обязанности начальника отде

взять на себя общественности 
города. Например, как сооб
щили в комитете «За Екатерин
бург», он готов оплатить часть 
расходов по установке анш
лагов.

Вся компания по возвраще
нию исторических наименова
ний улицам и площадям прой
дет в шесть этапов и завер
шится (при соблюдении гра
фика) к октябрю нынешнего 
года.

Комиссией по топонимике 
принято обращение о помощи 
в установке аншлагов на 
улицах, названия которых свя
заны с церковью (ул. Богояв
ленская, Архиерейская и дру
гие).

Е. ХАРЛАМОВ.

«БРАВО» бравых 
солдат

В Екатеринбург приехала 
делегация ветеранов Вьетнама 
и деловых кругов США.

В ее составе президент Все

ла кадров: «Предполагаемое 
высвобождение кадров за пре
делы предприятия в 1992 го
ду — 192—200 человек*.

На бирже труда слово 
«высвобождение» однозначно 
понимают как «сокращение, 
увольнение» и ждут этих 
«16—18 водителей 23—38 
уборщиц, 80—100 творческих 
работников» и т. д.

— Разве может быть такая 
текучесть кадров? — удивля
ются в Октябрьском отделе
нии занятости населения.

Но в киностудии упорно от
крещиваются: увольнять ни
кого не собираемся.

В. ПЕНКИН. 

мирной ветеранской организа
ции «БРАВО» Тони Даймонд из 
Лос-Анджелеса, консультант 
президента США по вопросам 
занятости ветеранов войны 
Девид Крисчен и продюсер 
ветеранских программ США 
Эдвард Ален Артис.

Цель приезда американцев— 
поддержка и помощь своему 
филиалу в России — Уральско
му интерфонду ветеранов Аф
ганистана. В ходе визита за
планированы встречи с прави
тельством Свердловской обла
сти, мэрами Екатеринбурга, 
Каменска-Уральского, Нижнего 
Тагила, с преапринимател я- 
ми и спонсорами Рождествен
ского бала для детей ветера
нов Афганистана в Кремле.

В планах интерфонда подпи
сание советско-американской 
программы о строительстве 
Международного оздорови
тельного реабилитационного 
центра для ветеранов войн 
США и России в поселке Атиг 
Нижнесергинского района

Ю. ВАГАНОВА.

Стой!
Что везешь?

Россия вспряла ото сна и 
закрылась в своем экономи
ческом пространстве. На вой
не как на войне, мелкие па
кости со стороны дружест
венных государств подвигнули 
республиканское правитель
ство на ответные .шаги. Хотя 
принимаемые мер|»1, по сути 
своей, являются антирыноч- 
ными, все уповают на то, что 
они временные и направлены 

Как сообщает пресс-центр 
облсовета, предприятия обла-

Иван Данилович Самойлов, директор Нижнесинячихинско- 
го музея-заповедника, стал лауреатом премии «За подвиж
ничество в культуре».

На снимках: Иван Данилович Самойлов; одна из Нижне- 
синячихинских церквей.

Фото В. ВЕТЛУГИНА.

на защиту нашего чахлого 
рынка. Три постановления 
правительства Свердловской 
области, принятые одно за 
другим, вводят новый поря
док — обязательное лицензи
рование вывозимого товара. 
Причем, разрешения выдают
ся на разных уровнях. Това
рами народного потребления 
и продовольствием, движу
щимися по России, распоря
жаются местные исполкомы. 
Что же касается материаль
ных ценностей, отправляемых 
в государства СНГ и Грузию,— 
это вотчина управления меж
дународных и внешнеэконо
мических связей по представ
лению. Лицензия выдается 
комитетом материальных ре
сурсов правительства области 
в течение суток. Предпочте
ние в данном случае отдается 
договорным долгосрочным 
поставкам и бартерным сдел
кам, так как неотов а ре иная 
рублевая масса может дать 
лишь дополнительный толчок 
инфляции.

Е. КИСЕЕВА.

Контакты 
и контракты

В магазинах дорого и по- 
прежнему пусто. Власти объ
ясняют это нарушением вне- 
областных хозяйственных свя
зей и прекращением центра
лизованных поставок. Видимо, 
для того, чтобы выйти из по
рочного круга дефицита, со
здается областной фонд ма
териальных ресурсов.

сти (Уральский алюминиевый 
завод, Ревдинский завод об
работки цветных металлов, Се
ровский завод ферросплавов 
и другие) будут заключать 
договоры на производственно
техническую продукцию под 
контракты управления между
народных экономических свя
зей с инофирмами. Послед
ние по бартеру будут поста
влять нам продукты.

А за них мы, как вы сами 
знаете, ничего не пожалеем.

Ж. КОРНЕТ.

Забастовка
«желтых королей»

В Америке таксистов назы
вают «желтыми королями». 
Наших «королями» не назо
вешь. С Нового года они вы
нуждены брать с пассажиров 
2 рубля за километр в днев
ное время и 3 рубля ночью. 
Поездка в аэропорт, таким 
образом, обходится пассажи
ру в 150—170 рублей.. А зар
плата таксистов составляет 
при этом лишь 16 процентов 
от рубля. За смену — 11,4 ча
са — они должны выручить 
не меньше 600 рублей. Плата 
за проезд порожняком вычи
тается из зарплаты таксистов.

«Желтые короли» собрались 
вчера на площади перед гор
советом, чтобы добиться бо
лее-менее приемлемых расце
нок: 1 рубль за километр. 
А зарплаты — в размере 40 
процентов от рубля.

Прошу слова

Д. БЕЛЕЦКАЯ.

А НЫ-ТО ВОТ НЕ БАСТУЕМ!
В понедельник в. нашем го

роде началась забастовка учи
телей. Причины — низкая зар
плата и отсутствие жилья. Ну 
что ж, причины, действительно, 
веские. И учителя, по-видимо- 
му, настроены решительно: 
предполагается даже, что за
бастовка будет .бессрочной, 
т. е. или зарплата и квартиры, 
или...

Сообщение это было воспри
нято неоднозначно. Учителя, 
естественно, все «за», а вот 
ученики... И хотя в общем-то 
нас, учеников, никто и не спра
шивал, что мы об этом дума
ем, да и нс спросят, похоже, 
но у нас на этот счет сложи
лось свое мнение.

Среди ученических масс де
сятых и младших классов весть 
о забастовке была воспринята 
как великое счастье: все-таки 
появился повод лишний раз 
не идти на занятия. В общих 
словах их мнение выражается 
так: «Учителя бастуют — нам 
лафа. Так что пусть хоть за- 
бастуются!»

Да, будь я на год-два по
моложе, я бы, наверное, ска
зала то же самое. Но сейчас 
я, да и вообще большинство 
одиннадцатиклассников не уви
дели в забастовке повода для

КОШАЧЬЯ ПРЕМИЯ
В некоторых совхозах Сы- 

ссртского района появился но
вый вид поощрения — смета
ной. Ее распределяют между 
рабочими, когда из-за дорого
визны продукт возвращается 
из магазинов на молочный за
вод, а оттуда продолжает об
ратный путь до совхоза.

ЛОВУШКА
ДЛЯ ЖУЛИКА

В городе Сухой Лог учас
тились случаи угона личных 
автомобилей из гаражей. Че
рез городскую газету к похи
тителям обратился один из 
сухоложских автолюбителей, 
настроенный очень решительно. 
«Терпение лопнуло, — преду
преждает он, — если полезут 
в мой гараж — сработает са
мострел, даже если жулики су
меют добраться до машины, 
пусть не радуются: только за
ведут — взорвутся. Пусть я 
лишусь машины и попаду под 
суд, зато буду знать, что хоть 
одна подлая душа наказана».

ОЧКОВТИРАТЕЛЬСТВО:
СТРОГО ПО РЕЦЕПТУ
В октябре прошлого года 

«Урал-Акцепт» сообщил о том, 
что отныне заказ на изготов
ление очков в Екатеринбурге 
можно сделать без рецепта. 
Но радость клиентов была 
преждевременной: без рецепта 
заказы принимались только в 
одном отделении «Оптики» и 
только в порядке исключения. 
Как объяснила начальник от

дела организации торговли, стать

«Я ДРУГОЙ ТАКОЙ 
СТРАНЫ НЕ ЗНАЮ...»

ВЛАДИВОСТОК. Два новых 
отдела — по проблемам семьи, 
материнства и детства и по 
работе с инвалидами, преста
релыми, малоимущими граж
данами, созданы в структуре 
администрации краевого цент
ра Приморья. Об этом сооб
щил на Страницах региональ
ной газеты «Владивосток» гла
ва администрации Владимир 
Ефоемов.

МАГНИТОГОРСК. Доби
лись выполнения своих требо
ваний родители учащихся 66-й 
средней школы Магнитогор
ска. предъявивших городской 
администрации ультиматум в 
связи с резким подооожанием 
школьного питания. После за
тянувшихся из-за эпидемии

ДАЛЬНИЙ
ТАШКЕНТ. Ситуация в го

роде, несмотря на все увере
ния правительства, остается 
напряженной. Президент Узбе
кистана Аскар Акаев взял 
курс на фактическое замалчи
вание подлинной сути конф
ликта со студентами. По его 
утверждениям, настоящие ви
новники происшедшего — не
известные экстремисты, кото
рые рвутся к власти.

Однако факты говорят о 
другом. Студентам перед по
вышением цен не выдали ни 
стипендию, ни купоны: им про
сто не на что было купить 
хлеба. Сам президент доста
точно ясно заявлял на вопро
сы о социальной защите сту-

гриппа каникул они, как и 
предупреждали, не пустили 
своих детей на занятия. И вот 
со вчерашнего дня завтрак 
для учащихся младших и сре
дних классов в Магнитке стал 
оцениваться в 2’ рубля 50 ко
пеек, обед для старшеклассни
ков — на рубль дороже.

БИРОБИДЖАН. С собст
венным хлебом впору прихо
дить в столовые и кафе Биро
биджана многим из их посто
янных посетителей. Причина— 
в общепит хлеб стал поступать 
по свободной цене, а стои
мость стандартной 750-грам
мовой буханки с 1 рубля 80 
копеек поднялась до девяти с 
полтиной.

(ТАСС).

ДОЗОР
дентов, что он не намерен 
«кормить лоботрясов».

Жестоко подавив волнения, 
власти приняли «мудрое» ре
шение — свалить все на «про
вокаторов» и распустить сту
дентов на каникулы.

Столицы Таджикистана и 
Туркмении фактически постав
лены на режим чрезвычайного 
положения: на улицах усилен
ные наряды милиции и ОМОНа, 
по некоторым сведениям, в 
студенческих общежитиях про
водятся повальные обыски и 
проверки документов.

По материалам Московско
го клуба студентов.

Л. КОЩЕЕВ.

радости. Почему? Да потому, 
что теперь, когда наши «рас
чудесные» школьные годы под
ходят к концу, до нас наконец- 
то дошло, что нужно «учиться, 
учиться и еще раз учиться», 
как сказал великий Лепин, для 
того, чтобы получить хороший 
аттестат, а. цотчм без проблем 
поступить в вуз. И вот теперь, 
когда мы решили всеми сила
ми взяться за учебу, нам объ
являют, что учителя, от кото
рых как раз и зависит, какой 
аттестат будет у ученика и ка
кие знания он вообще получит, 
решили объявить ’ забастовку.

Дорогие учителя! Я совсем 
ие против того, чтобы вам по
высили зарплату и дали каж
дому отдельную квартиру. Бес
спорно, вы это заслужили. Но 
поймите, ведь не вы одни мало 
получаете, и если все, чей 
труд малооплачиваем, начнут 
бастовать, что ж тогда будет? 
Всероссийская забастовка? 
Ведь совершенно ясно, что в 
наше время нужно «работать, 
работать и еще раз работать», 
а не бастовать. А то мы «до- 
бастуемся» до того, что нам и 
Запад не поможет.

А как вы, дорогие наши учи
теля, посмотрите на то, если 
мы, ученики, начнем бастовать?

А вы слышали?
снабжения и производства об
ластного торгового предприя
тия «Оптика» А. Михеева, в 
действующем госстандарте ска
зано вполне определенно: «Оч
ки следует изготавливать по 
рецепту врача». Это правило 
продиктовано прежде все
го заботой о здоровье пациен
та, так как неправильно подо
бранные линзы могут нанесли 
вред зрению. Остается только 
сожалеть, что госстандарт не 
учитывает другое обстоятель
ство: чтобы получить рецепт 
на очки, порой нужно потра
тить немало времени и нервов 
в многочасовой очереди к оку
листу.

СЛОВО ТОЖЕ
ЕСТЬ «ДЕЛО»

Дорого обошлась красно
уфимской газете «Вперед!» пуб
ликация о красноуфимском 
предпринимателе, претендовав
шем на пост главы городской 
администрации. Общественным 
деятелем бизнесмен так и не 
стал, зато народный суд, при
знав газетное выступление по
рочащим честь и достоинство 
горожанина, обязал газетчиков 
выплатить ему 10 тысяч руб
лей.

РЕФОРМЫ
ЕЛЬЦИНА -

В ЖИЗНЬ!
За выполнение земельной 

реформы взялись в Красно
уфимском районе. Для поже
лавших выйти из совхозов вы
считывается величина земель
ного пая. По предварительным 
данным, каждый «единолич
ник» сможет получить до 
6 гектаров земли. Учитывая 
интересы тех, кто собирается 

крестьянином, 17 тысяч

Уж поверьте, поводов для это
го достаточно. Нет, бастовать 
мы, конечно, не собираемся, но, 
может, и вы подумаете и ре
шите свои проблемы другим 
способом?

3. ТОРГУШИНА, 
юнкор.

КСТАТИ
«Бастуйте, сколько хотите, 

ваши действия незаконны», — 
заявила заместитель заведую
щей отдела народного образо
вания Чкаловского района 
Л. Кузнецова педагогам школы 
№ 105, присоединившимся
20 января к городской забас
товке учителей. Еще Александ
ра Федоровна пригрозила ди
ректору школы Е. Невольских 
штрафом от 3 до 5 тысяч руб
лей и посоветовала педагогиче
скому коллективу сложить все 
относящиеся к забастовке до
кументы в отдельную папоч
ку — для прокурора. Хотя 
именно по вине районо было 
затянуто заключение трудово
го соглашения райкомом проф
союза работников просвеще
ния, наличие которого является 
необходимым условием для 
объявления забастовки. Не
смотря на заведомую незакон
ность своих действий, учителя 
школы номер 105 от участия в 
забастовке не отказались, за
нятия в школе приостановлены, 
а педагоги собираются пике
тировать здание Чкаловского 
райсовета.

УРАЛ-АКЦЕПТ.

гектаров земельных угодий бу
дет отдано под сенокосы и 
пастбища.

ПИОНЕРЫ
НОВОЙ ЖИЗНИ

В городской фонд муници
пального имущества Сухого 
Лога поданы первые заявки 
на приватизацию предприятий 
службы быта, торговли и об
щественного питания. В числе 
готовящихся к приватизации — 
один промтоварный, два ком
мерческих магазина, магазин 
«Мелодия», кафе «Уралочка», 
пиццерия, а также одно пред
приятие службы-быта.

ВНИМАНИЕ:
ЛЮГ ОТКРЫВАЕТСЯ...
В Екатеринбург прибыл из

вестный аудитор-практик, про
фессор Филиппс-университета в 
Марбурге Вольфганг Люг. Ра
ботая в старейшем универси
тете мира, где учились знаме
нитые наши соотечественники 
Ломоносов и Пастернак, про
фессор Люг ведет группу рус
ских студентов, обучаю
щихся па экономическом фа
культете в соответствии с про
граммой немецкой академиче
ской службы обмена. В числе 
обучающихся — 10 студентов 
из Вузов Екатеринбурга. Цель 
приезда Вольфганга Люта на 
Средний Урал — установление 
деловых контактов с Ураль
ским госуниверситетом, други
ми учебными заведениями го
рода, обсуждение проблем пе
рестройки экономического об
разования в условиях перехода 
к рыночным отношениям. Про
фессор Вольфганг Люг прочи
тает в УрГУ несколько лекций 
о социально-рыночной экономи

ПОВОРОВАЛИ - 
И

БУДЕТ
В российском парламен

те разработан законопро
ект «О защите интеллек
туальной собственности». 
Эксперты, привлеченные к 
его разработке, утвержда
ют, что проект уже готов 
и будет рассмотрен депу
татами месяца через два.

С принятием этого зако
на Россия присоединит
ся к Бернской конвенции 
по защите интеллекту
альной собственности, что 
уже сделали страны Во
сточной Европы. Вме
сте с тем в экономике воз
никает целый ряд интерес
ных коллизий. Так, окажет
ся незаконной деятельность 
видеосалонов и коммерче
ских телеканалов, демонст
рирующих видеопродукцию 
без разрешения ее собст
венника — ведь используе
мые ими копии были про
даны для «домашних про
смотров». Купить же право 
показа отечественные ви
деокоммерсанты гока не в 
состоянии, и таким образом 
отечественный зритель рис
кует по-прежнему любо
ваться на «Чапаева» и «Кар
навальную ночь». Подобное 
может произойти и с изда
нием книгопродукции.

Несколько более оптими
стичные перспективы на 
рынке программного обес
печения для компьютеров, 
хотя и здесь до настоящего 
момента царит воровство. 
Воровало само государст
во — практически все пер
лы отечественной информа
ции (такие, как система ЕС 
ЭВМ или серия СМ) «упер
ты» из США. До сего дня все 
отечественные программи
сты работают с тем или 
иным нелегально приобре
тенным программным обес
печением и этим самым 
рискуют в скором времени 
оказаться вне закона.

Однако некоторые тради
ции цивилизованного, «за 
деньги», приобретения про
грамм все-таки уже сложи
лись. Ведь в таком случае 
покупателю предоставляют
ся значительные льготы: 
возможность консультаций 
с фирмой-изготовителем и 
скидку при приобретении 
следующей версии програм
мы. Да и сами наши про
граммисты начинают при
торговывать результатами 
своего труда.

Настоящие джентльмены 
не воруют и едят ананасы, 
утверждает английская по
словица. Посмотрим, что за 
чем идет.

Л. КОЩЕЕВ.

ке в Германии, новой предпри
нимательской философии За
пада, основных проблемах ма
лого и среднего бизнеса.

И ЛЕНИН ВЕЛИКИЙ 
НАМ ПУТЬ ОДАРИЛ

Светлый путь проложил на 
край села Пово-Ипатово депу
тат сельского Совета В. Чап
лыгин. Дальний конец улицы 
Лепина долгое время был са
мым темным, и куда ни обра
щались жители — главным 
образом, пенсионеры и инва
лиды, — нигде не могли нм 
помочь. Депутат собрал недо
стающие средства, нашел тех
нику и рабочих, а председа
тель сельсовета С. Алексеев 
выделил фонари, и вскоре за
ря светлой жизни взошла над 
улицей Ленина: на 75-м году 
Советской власти здесь зажг
лись лампочки Ильича.

СТЕНЫ РАЗВАЛИЛИСЬ, 
А ПОДРУГА КОНТУЖЕНА

Воскресным вечером мирный 
Первоуральск потряс еще 
один взрыв. Первый, как мы 
уже сообщали, поднял в воз
дух автомашину, принадле
жавшую малому предприятию 
«Колта». А на этот раз срабо
тал заряд и ачетвертом этаже 
дома по улице Космонавтов, 
где снимали квартиру двое 
екатеринбуржцев. Одного из 
них незадолго до этого допра
шивали по поводу первого 
взрыва. В результате второго 
контужена подруга «взрывни
ка», а две стены развалились. 
В квартире обнаружены части 
взрывного устройства, один 
человек задержан.

УРАЛ-АКЦЕПТ.
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«Все это уже было. Было...«.
(В. В. Шульгин. «Дни* 1917 г.):

«Я застал Комитет в большом волнении... Родзянко бушевал...
— Кто это написал! Это они, конечно, мерзавцы. Это пря- 

ло для немцев... Предатели... Что теперь будет!
— Что случилось!

•— Вот, прочтите.
Я взял бумажку, думал, что это прокламация... Стал чи

тать... и в глазах у меня помутилось... Это был знаменитый 
впоследствии «Приказ № 1* большевиков. Это был конец ар
мии'. Последствия немедленно сказались... Со всех сторон 
стали доходить слухи, что офицеров прогоняют, арестовыва
ют. Офицерство стало метаться... Многие, боясь, пробивались 
в Государственную думу... помня лозунг «Государственная 
дума не проливает крови»... С каждым часом настроение 
ухудшалось... Из различных мест сообщалось о насилии над 
офицерами... Это был крах*.

Ла. Дни, дии, 17 января 
1992 года, Москва, Кремлев
ский Дворец съездов. Всеар
мейское совещание представи
телей офицерских собраний.

Дворец бурлит офицерским 
вегодованием. Со всех сторон:

— Отечество в опасности!
•— Я за объединенные Воо

руженные Силы!
— Черноморский флот — 

Российский!
— Братцы! Украинцы, поля

ки, отзовитесь?!
— Где этот гад, президент?
— Оружия никому не отда

дим.
— Флот наш.
— Нет, наш.
— Надо по-братски разде

лить...
— А потом по-братски вое

вать?
Политики еще не поняли, 

что событие произошло неорди
нарное. Впервые инициатора
ми совещания (впоследствии 
по требованию офицеров при
обрело статус собрания) были 
не президенты, не политиче
ские лидеры и не Главнокоман
дующий Вооруженными Сила
ми СНГ с Генеральным шта
бом, а «окопные офицеры», 
командиры батальонов, пол
ков, дивизионов, подлодок и 
кораблей и многие другие.

Всего на совещании присут
ствовало: генералов и адмира
лов — 520 человек, старших 
офицеров — 3599, младших — 
720 То есть 4319 офицеров, воз
главлявших основные тактиче
ские армейские единицы Это 
те. на чьих непосредственно пле
чах лежит боевая деятельность 
воинских подразделений. А

НА КАВКАЗЕ ДУДАЕВ, ЖДИТЕ КОРНИЛОВА
времена для армии и флота на
ступили совсем уж не простые. 
В Прибалтике. Закавказье. Мол
дове солдатам отназысают в 
хлебе насущном, Сандформмро- 
вания нападают на посты и ка
раулы, расстреливают на гла
зах и жен, и детей офицеров- 
мужей, травят морально-психо
логически, штаб округа в не
когда братской республике опо
ясывают черно-белыми флаж
ками; <Идет охота на волков! 
Идет охота!» Украинский «гет
ман» Кравчук, дабы «приобре
сти себе политический капи
тал среди национал-партокра- 
тов и в случае чего защитить 
себя от разъяренного народа 
(грузинский прецедент налицо), 
напрочь забыл всю историче
скую палитру жизни Украины 
и России, при этом сделап вид, 
что в Москве ничего особенно
го не происходит. А между тем 
события уже развиваются не 
по сценариям наших доблест
ных президентов СНГ. История 
носила бы мистический харак
тер, если бы в ней не Играли 
роль случайности. А судьбы 
людей, попавших в трагиче
скую обстановку, могут стать 
детонатором непредсказуемых 
событий. Уже на Всеармейском 
собрании прозвучали призывы 
доведенных до отчаяния — 
особенно служащих в Прибал
тике и Закавказье — офице
ров; «К оружию!»

Офицерский корпус за эти 
годы сильно изменился. И это 
надо учитывать. С трибун 
неслись не просьбы вникнуть 
в суть проблем, а требования, 
причем больше политического 
характера, чем социального.

Попытка Главнокомандующего 
сделать хорошую мину при 
плохой игре не привела к ус
пеху. В конце концов, матюк- 
нувшпсь, он покинул прези
диум собрания, что, конечно, 
не красит маршала авиации 
Е. Шапошникова. Главнокоман
дующий всегда должен быть 
примером выдержки и самооб
ладания в любой кризисной 
ситуации. В ином случае — 
дальнейшие события могут 
быть непредсказуемы.

Вся беда в том, что в зале 
Дворца съездов не было об
щей идеи, которая объединяла 

бы офицерский корпус. Наме
тились тенденции национали
стической окраски разделения 
Вооруженных Сил.

И здесь политические вож
ди по СНГ показали свою не
согласованность в судьбе «че
ловека с ружьем», демонстра
тивно направив на совещание 
только своих представителей. 
Ну а Прибалтийские государ
ства ведут себя как «слон в 
посудной лавке», вызывающе 
подчеркивая пренебрежение к 
тому, что происходит в быв
ших братских республиках, 
взяв курс только на стабиль
ную конфронтацию по отно
шению к Востоку и чуть что, 
уповая на мировую общест
венность. Мол, оккупанты, и 
никаких гвоздей. Да, челове
ческий фактор в настоящее 
время, уже предан забвению 
всеми политическими движе
ниями. И только Русская Пра
вославная Церковь продолжает 
призывать к нравственной тер
пимости, уважению наций и 
народностей, подчеркивая ис
торическую тысячелетнюю мио- 
гонациональность нашей госу
дарственности.

«Нерасскагывасмый и не
передаваемый бежал день... 
зарываясь в безумие... и гро
зя кровью...».

(В. В Шульгин «Дни», 
1917 г.)

Л страсти в зале разгора
лись. Я убежден, что хитро
умному тактику. Президенту 
России Б. Н. Ельцину, приш
лось на время ретироваться из 
зала, для того чтобы изучить 
по монитору обстановку и пе
реписать свое выступление. 
Обстоятельства вынудили его 
взять под юрисдикцию Рос
сии части и соединения, нахо
дящиеся на территориях При
балтики, Молдовы и Закав
казья. Что вызвало соответст
вующее недовольство у люби

телей национализировать во
енное имущество. Под давле
нием офицерского собрания 
Ельцину пришлось сделать этот 
непредсказуемый политический 
шаг.

Да, офицеры стали другие. 
По другие стали и солдаты. 
Если раньше, в период — «уг
лубленной демократизации на
рода» солдаты и сержанты 
срочной службы порой крити
чески относились ко всему, 
что говорили нм офицеры, счи
тая, что те работают на парто
кратов, то сейчас голодные, 
грязные и злые, вместе с -офи
церскими семьями живущие в 
одном военном городке, в ка
зарме и загнанные в тупик, 
готовы выполнить любой при
каз, лишь бы поскорей вы
браться из этого кошмара. В 
зале еше раздавались здравые 
обращения к политикам: имен
но они должны вдумчиво и 
осторожно решать проблемы 
армии. Но в то же время были 
призывы самим избавиться от 
проблем силой оружия.

«Это были решающие ми
нуты... Если бы можно бы
ло вооружить собравшихся в 
зале Армии и Флота офице
ров, а главное, если бы мож
но было на них рассчиты

вать, т. е. если бы это были 
люди, пережившие все то, 
что они пережили впослед
ствии, скажем, корниловско
го закала, если бы кто-ни
будь понял значение воен
ных училищ и, главное, ес
ли бы был человек калибра 
Петра I или Николая И — 
эта минута могла бы спасти 
все...

(В. В. Шульгин. 
«Дни». 1917 г.).

Из собрания стало ясно, что 
офицерский корпус в полити
ку втянут, как бы мы этого 
ни хотели ne замечать, а раз 

так, то опасность использовать 
его в своих политических аван
тюрах как никогда возросла. 
Уже страшно, если призовет к 
оружию командир стрелкового 
батальона, а если «встанет в 
ружье» командир атомной под
водной лодки? И над этим 
должны крепко задуматься по
литики.

Во-первых, до серьезных пе
реговоров по Вооруженным 
Силам объявить мораторий по 
каким-либо действиям со сто
роны любых президентов быв
ших братских республик по 
разделению Вооруженных Сил.

Во-вторых, на переходный 
период по стабилизации эконо
мической обстановки во всех 
независимых государствах Воо
руженные Силы оставить еди
ным как гарант безопасности 
народов (это показала прак
тика жизни), а национальную 
гвардию формировать числом 
не более 500 человек, воору
женных стрелковым оружием 
и подчиняющихся только Пре
зиденту государства.

В-третьих, в совместном до
говоре СНГ предусмотреть все 
необходимые социальные га
рантии военнослужащим (а 
также гарантированное обес
печение жильем, денежное со-. 

держание в рублях и валюте. 
Убийство офицера или члена 
его семьи является государст
венным преступлением и кара
ется смертной казнью).

В-четвертых, независимые го
сударства (бывшие республи
ки), не пожелавшие войти в 
единые Вооруженные Силы, 
формируют свою армию само
стоятельно, исходя из между
народных договоренностей, при 
полном выводе с их террито
рии частей и соединений быв
ших Вооруженных Сил СССР.

Если мы этого сейчас немед
ленно не сделаем, то можно га. 
рантировать гражданскую вой
ну по югославскому варианту. 
И она уже полыхает огненным 
смерчем в Закавказье. Уже по
явились лидеры «чистоты на
циональных суверенитетов» 
в лице Звиада Гамсахурдия и 
генерал-майора авиации Дудае
ва. Кубань и Ставропольский 
край ощерились казацкими за
ставами. Атаманы требуют у 
местных властей вооружить их 
сотни для защиты южных гра
ниц. Вопли матерей по погиб
шим сыновьям и оставленным 
родным очагам уже не бередят 
очерствевшие души политиче
ских деятелей Привыкают ко 
всему: даст бог. до нас не дой
дет. Но уж внимательным, при- 
wypHHbiM взглядом поглядыва
ет из зала на весь этот балаган 
будущий генерал Корнилов 
или Деникин.

Армия и флот, оплеванные 
и униженные собственными по
литиками, средствами массо
вой информации, издерганные 
и обнищавшие, голодные и до
веденные до отчаяния — как 
боевая пружина в автомате — 
сжались до предела. Для ро
кового выстрела. Допустите, ли 
вы его?

Что скажете, господа поли
тики?

«Я оперся на парапет. За
кат вычертил за Петропав
ловкой кровавые плакаты... 
Я вспомнил...

Да поможет господь бог 
России...*

(В. В. Шульгин. «Дни» 
1917 г.)

Подполковник
Александр ЛЕВЧЕНКО.

НА СНИМКАХ: националь
ная гвардия в Тбилиси и Гроз
ном. Куда качнется маятник 
дальше?

Читатель размышляет...
ГОРБАЧЕВ НЕ ТАМ СИДИТ

Я простой рабочий — газо- 
элсктросварщик и всю жизнь 
в народе Сейчас, куда ни пой
дешь, все проклинают Горба
чева. Союз, который «сколачи
вали» веками, он развалил за 
несколько лет. Довел народы 
до такой нишеты, которой не 
было после войны с Гитлером. 
Я родился в 1935 году и знаю, 
что было в магазинах после 
войны и вижу, что сейчас.

Кооператоры скупили в ма
газинах все материалы, нитки, 
носки и все остальное. За эти 
деяния его надо судить всена
родно. Если бы Горбачев услы
шал, что о нем говорят в оче
редях, в трамваях, в автобу

------------------Анонс —

ПРОБЛЕМЫ И ПОИСКИ ЕСТЬ.
БУДУТ ЛИ РЕШЕНИЯ?

8—10 февраля в Екате
ринбурге пройдет научно- 
практическая конференция 
«Приватизация на Урале: 
проблемы, поиски, реше
ния».

Массовая приватизация, 
дебаты о которой тянутся 
уже более полугода, должна 
вот-вот начаться. Однако 
ясности в отношении того, 
как она должна проходить, 
до сих пор нет даже у стру
ктур. призванных ее осуще
ствлять.

По мнению специалистов, 
существующие на этот счет 
документы лишь регламенти
руют механизм и юридиче
ские нормы процесса. В то 
же время приватизация — 
это крупнейшая социальная 
акция, которая в течение 
ближайшего времени корен
ным образом изменит все 
отношения в обществе. Поэ
тому любая ошибка, каж
дый неверный шаг могут 
привести к социальному 
взрыву.

«Прежде чем приступить 
к приватизации конкретного 
объекта, нужно иметь мето
дологию, позволяющую сое
динить интересы субъектов 
приватизации — рабочих и 
администрации госпредприя
тий. предпринимателей, пре
дставителей власти, — счи
тает известный социолог, 
доктор философских наук 
Вячеслав Житенев. член 
оогкомитета конференции 
«Приватизация на Урале: 
проблемы, поиски, решения». 
По его мнению, такая ме
тодология может быть выра
ботана только на основе 
междисциплинарного обще
ния экономистов, социоло
гов. правоведов, историков.

Научно - практическая 
конференция. организован
ная Уральским отделением 
РАН. Уральской биржей и 
областным правительством, 
как раз и призвана расста

сах, в курилках, на заводах, то 
у него бы случился инфаркт. 
То-то он и попросил 200 чело
век охраны. И я не пойму, за 
все его «художества», которые 
мы еще узнаем после его смер
ти. ему две машины, дачу, квар
тиру и продукты будут приво
зить со склада. Почему ему 
такая пенсия — 4000, он что, 
сверхчеловек или Бог? Пусть 
пожил» бы как рабочий или 
крестьянин.

Прошу напечатать письмо, 
если вы действительно на
родная газета.

В. ЕФИМОВ, 
рабочий.

вить точки над «i». На пле
нарном заседании с докла
дами выступят известные 
ученые, в том числе разра
ботчики программы «Прива
тизация государственных и 
муниципальных предприя
тий Свердловской области 
на 1991—1992 гг.», недавно 
принятой малым Советом. 
Будут работать четыре сек
ции, цель котррых рассмот
реть процесс во всем его 
многообразии. Заинтересо
ванные стороны смогут выяс
нить отношения за круглым 
столом «Интересы субъектов 
приватизации». В семинаре, 
посвященном изучению за
рубежного опыта расгосу- 
дарствления, заявлены аме
риканские специалисты — 
профессор Дуглас Коултер 
из Гарвардской школы биз
неса. уже приезжавший в 
Екатеринбург, и сотрудники 
крупной консалтинговой 
компании «Эрнст энд Янг», 
участвовавшие в подготовке 
документов по акционирова
нию «КамАЗа».

«Мы имеем возмсьжнЬсть 
взглянуть на опыт, накоплен
ный мировой практикой, не 
через призму наших, попой 
весьма туманных, представ
лений о приватизации, а гла
зами непосредственных уча
стников этого процесса». — 
“сворит ученый секретарь 
конференции, кандидат ис
торических наук Владимир 
Тимошенко.

Несомненно, одним из 
«павных событий станет пое- 
зентация областной про
граммы приватизации. Надо 
думать, ее обсуждение в 
присутствии авторов вызовет 
живой интерес у специали
стов, членов комиссий по 
приватизации госпредприя
тий. бизнесменов и журна
листов. также приглашенных 
на конференцию.

А, ОДИНМОВ.

ФЕРМЕРЫ ПРОСЯТ ОРУЖИЕ
«С автоматом или пуле

метом мне было бы спокой
нее жить и работать», — 
сказал, не называя своего 
имени, один из фермеров 
Кузбасса. Дело в том, что 
после повышения цен фер
мерские хозяйства стали 
подвергаться налетам не
званых гостей, от которых 
здорово редеет поголовье 
скота и птицы. Грабители- 
рэкетиры оснащены отнюдь 
не дедовскими дробовика
ми. а современным стрел
ковым оружием. «За спо
койствие» тпебуют с ферме-

«ОХОТА ЗА
ЧЕЛЯБИНСК. Ориги

нально решают проблему 
одежды некоторые молодые 
южноуральцы. Одеться и 
обуться они идут не в ма
газины, а... на вечерние 
улицы. Ежедневно в обла
стное УВД поступает до 
20 заявлений о грабежах.

Самый, пожалуй, лихой 
способ «охоты за пушни-

НАДОЛГО ЛИ ХВАТИТ?
В целях усиления со

циальной защищенности ра
ботников народного образо
вания правительство Рес
публики Молдова приняло 
решение о значительном по
вышении нм заработной 
платы. Педагогам общеоб

ДЕФИЦИТ НЕ ПРОЙДЕТ?
С полдороги пришлось 

вернуться тяжелым грузо
викам, на которых пред
приимчивые дельны от биз
неса пытались вывезти из" 
Мурманска десятки тонн 
дефицитной рыбной про
дукции без соответствую
щего разрешения. Так на
чала отсчет своей деятель
ности внутренняя таможен
ная служба Мурманской 
области, созданная в свя
зи с Указом Президента 
Российской Федерации. Как 
выяснилось, груз направ
лялся не в госторговлю, а

НЕЛЕТУЧАЯ «СИНЯЯ ПТИЦА»
Свою «форму» увеличе

ния товарооборота приду
мали в магазине «Юбилей
ный» арендного торгового 
предприятия города Южно- 
уральска. Здесь вспомнили 
хорошо забытое старое — 
торговлю с нагрузкой. Стои
ло появиться на прилавках 
весьма сомнительного каче
ства курам по иене 40 руб
лей за килограмм, которых 

ров, по неофициальным дан
ным. до 5 тысяч рублей в 
месяц.

Сельчане, увы, не распо
лагают такими средствами. 
А потому решили воору
жаться. Л чтоб при этом не 
вступать в конфликт с за
коном, обратились п мест
ные союзы крестьянских 
хозяйств с просьбой: или 
придать им статус работни
ков вневедомственной охра
ны. или приравнять ферме
ров в правах на получение 
и хранение оружия с чле
нами общества охотников.

ПУШНИНОЙ»
ной» на городских улицах 
изобрел 20-летний житель 
Сосновского района. Он 
прибыл за меховыми голов
ными уборами в Челябинск 
...верхом на коне и на пол
ном скаку решил постав
ленную задачу. Однако да
леко не ускакал, пересев с 
лошади на нары в изоля
торе временного содержа
ния.

разовательных школ, учи
лищ. лицеев, в зависимости 
от их категории и стажа 
работы, устанавливается в 
месяц оклад от 800 по 
двух тысяч рублей, а в ву
зах — от 1150 педагогам, 
до 3300 рублей профессо
рам и докторам наук.

владельцам малых пред
приятий, не значащихся п 
списках получателей рыб
ных товаров из Заполярья, 
А это — прямое наруше
ние правил. Вот и постави
ли местные контролеры за
слон на пути перекачки де
фицитного сырья из регио
на. страдающего от нехват
ки продовольствия. Внут
ренняя таможенная служ
ба начала действовать и на 
железной дороге, соединяю
щей Кольский полуостров 
с южными районами стра
ны.

жители метко окрестили 
«синяя птица», как дирек
тор магазина Н. Карпова 
открыла «свободную» тор
говлю водкой, но с обяза
тельным приложением к бу
тылке такой вот курочки... 
И дело сдвинулось с мерт
вой точки, ведь «беленькой» 
в свободной продаже пока 
явно не хватает.

Невеселые размышления
Вопрос:
— Какая разница между обыкновенной демокра

тией и социалистической демократией!
Ответ:
— Такая же, как между обыкновенным стулом и 

электрическим.
(Из сборника «Континенты смеются»)-

Вчера в магазине яйца про
давали... По пять... Но малень
кие... А сегодня — по двена
дцать. Но они еще меньше. Не 
знаю — что лучше, те, которые 
сегодня по двенадцать, малень
кие, или те, которые завтра, ма
ленькие, но по двадцать пять... 
У нас что. кур контрацептива
ми кормят? Или петухи недое
дают?.. Те. вчера, были очень 
маленькие... А эти, завтра, бу
дут еще дороже...

Стою в очереди, думаю о 
насущном. Мысли витают где- 
то под потолком универсама. 
Внизу змеится очередь — одна, 
вторая, третья... Голодный 
дракон вытянул шеи между 
пустыми полками, упираясь го
ловами в скудные прилавки. 
За прилавками, как за заклять
ем. от дракона прячутся про
давщицы. Они дают ему не
много еды. И дракон немного 
успокаивается. Взмахнув кры- 
лами, летит домой, зажав в 
лапах мешок с сдой.

Завтра все повторится опять.

Максим Горький в брошюре 
«О русском крестьянстве» 
очень тонко подметил, что 
«в сущности своей всякий на
род — стихия анархическая: 
народ хочет как можно боль
ше есть и возможно меньше 
работать, хочет иметь все 
права и не иметь никаких обя
занностей». Тем самым Горь
кий пригвоздил народ к по
зорному столбу обезьяньего 
происхождения.

Действительно, если на ме
сячный заработок «народ» 
имеет право купить банку 
водки и палку колбасы, то 
этот народ может запросто 
презреть свои обязанности, 
особенно ие раскаиваясь.

И вообще, чтобы рабочие 
и служащие могли полноцен
но совершать рабочий день, 
им надо на общих собраниях 
впрыскивать адреналин. Ком
мунистический энтузиазм давно 
погас, а закон «О сохранении 
энергии» И. Ньютона никто, 
слава Богу, не отменил. За 
что, споашивается, сражаться 
на трудовом посту? За ме
даль? Полноте, медаль можно 
купить на колхозном рынке, в 
то время как с продуктами на 
том же рынке дела обстоят 
значительно сложнее. Без ме-. 
дали можно обходиться Дол
го — хоть всю жизнь, без еды 

тоже можно, но в этом слу
чае временные рамки жизни 
значительно сужаются. А- это 
не хорошо.

Если согласиться с Горьким, 
то получится, что кривая «еда», 
нанесенная на координатную 
плоскость «зарплата — цены», 
всегда находится выше сину
соиды «работа». Не потому 
Ли, что зарплата не может 
сравниваться с ценами без ко

ВСЕ БЕДЫ
ОТ ПЕРЕЕДАНИЯ

эффициента 9,8 (пояснение для 
гуманитариев: 9,8 метров на 
секунду в квадрате — ускоре
ние свободного падения тела; 
падение жизненного уровня— 
величина, конечно, не физиче
ская, но она физически ощу
тима).

Наступивший год астрологи 
характеризуют как тяжелый. 
Я скептически отношусь к 
звездочетам, но с этим прог
нозом согласен полностью 
(это и без астрологов ясно). 
В следующем году гадальщи
ки усмотрели стабилизацию и 
даже подъем. На такой прог
ноз я хочу, как Станиславский 
на репетиции, вскричать: «Не 
верю!». На то есть ряд объек
тивных причин, настолько серь
езных, что говорить о возмож
ном благополучии — значит, 
сказать «Гоп!», не перепрыг
нув.

Земельная реформа не по
шла. То немногое, что удалось 
сделать, может быть разру
шено грядущим законом о 
продаже земли. Крестьяне, 
имеющие наделы с правом по
жизненного наследуемого вла
дения и арендаторы могут 
быть выселены со своих зе
мель будущими миллионера
ми-латифундистами. вложе
ние средств в земельные уча
стки — дело выгодное и на
дежное. Уже сейчас появились 
желающие купить колхоз-сов
хоз. Был случай, когда пред
седателю колхоза предложили 

10 миллионов рублей за его 
коллективное хозяйство. Бед
няга растерялся — такие день
ги он видел только в графе 
«долг». Но не продал. Закона 
нет. Пока.

Ну а если появится воз
можность скупки больших уча
стков земли одним физиче
ским лицом (или через под
ставных лиц), мы шагнем не 
в капитализм, а в другую сто
рону — туда, где жестокие 
леонсио измываются над не
счастными изаурами — в фео
дализм.

Указ о прекращении доти
рования убыточных колхозов 
и совхозов. утвержденный 
Ельциным, перерезал пупови
ну, доселе худо-бедно питаю
щую половину сельхозпред
приятий. Теперь они либо пой
дут с молотка, либо распа

дутся на мелкие индивидуаль
ные хозяйства. Последнее, в 
принципе, неплохо, тем бо
лее эти хозяйства могут вновь 
объединиться на новых кол
лективных условиях (не ново, 
что небольшое предприятие 
обладает небольшой рента
бельностью). Однако система 
распределения земельных на
делов, практикуемая в нашей 
области, не принесет добрых 
результатов. Если в Слободе 
Туринской на каждые из сем
надцати действующих кресть
янских хозяйств приходится ПО 
143,5 гектара, то в других 
районах эта цифра несравнимо 
меньше. По данным газеты 
«Крестьянские вести» (сель
ская газета Среднего Урала), 
на 1 сентября 1991 года в 
среднем по области на одно
го фермера приходится 24,2 га. 
В Сысертском районе средний 
надел равен 9,4 га; Талицком — 
7,3; Пышминском — 8,5; вер
хотурском — 6,7; Табории- 
ском — 10,5. Эти цифры гово
рят о следующем: если зем
лю дали в хорошем месте, то 
каждый гектар земли позво
лит держать одну корову, т, е. 
фермер нашей области может 
иметь не более 4—8 коров. 
Рентабельность такого хозяй
ства — тьфу да немножко.

Почему больший надел не 
дают? — Справедливость не 
позволяет: если делить, то 
всем поровну — фермеру, 
электромонтеру, няне из дет
ского сада.

Самая же показательная 
причина, по которой Исеть- 
река не может быть молоч
ной — техническое обеспече
ние. Село и крестьянство, бро
шенные в рынок с хомутом 
разрухи на шее, уже пускают 
пузыри. Через месяц-дру 
гой количество фермеров со
кратится в два-три раза, а те, 
кто останется, вынуждены бу
дут сократить поголовье стада 
и количество пахотных земель. 
И а конце концов перейти 
на самообеспечение.

В деревне пояса потуже не 
затянут — уж себя-то село 
прокормить сможет, еще го
родским родственникам оста
нется А горожане, не имею
щие корней в деревне, поне
сут на продажу свои золотые 
зубы, чтобы купить ведр'о кар
тошки. И все потому, что те
перь не только индивидуа

лист-аграрник, но и колхоз не 
в силах купить необходимую 
технику. По государственной 
цене трактор ДТ-75 стоит 
100 тысяч рублей (в агропро
ме — 200 тысяч). Но по такой 
цене продается лишь фондо
вая техника. На СТБ, по сво
бодным ценам, были предло
жены: трактор «Владимиро- 
вец» (мощностью 25 лошади
ных сил) с телегой — за 200 
тысяч, новый КамАЗ — за 
1 млн. рублей (сводка на 8 ян
варя). За мощный ДТ-75, без 
которого ни одно приличное 
хозяйство не обойдется, при
дется выложить около мил
лиона. На конец 1991 года ко
рова стоила 5—7 тысяч руб
лей, дом — 150 тысяч, ферма 
на 20 рогатых голов — 200 ты
сяч. Плюс ко всему — плуг, 
косилка, борона, доильный ап
парат, удобрения... Что, на
кладно, покупать молоко по 
10 рублей за литр? Нормаль
но, и дешевле не станет.

Кстати, фермерам в первую 
очередь необходимы мощные 
машины типа ДТ-75, в то же 
время Ельцин заключил до
говор с западногерманской 
фирмой на производство в 
Кирове маломощных тракто
ров типа «Владимировца». Та
кие огрехи дают понять — на
сколько некомпетентны совет
ники президента.

Вкладывать деньги в сель
ское хозяйство сейчас может 
только одержимый. Даже при 
стабильной экономической си- 

туацйи ферма окупится не 
раньше, чем через два года. 
Зачем, спрашивается, риско
вать, если на кредит можно с 
минимальным риском купить 
ну, скажем, баночного пива и 
в течение месяца продать его 
в два раза дороже. Деньги 
обернутся за месяц, и коммер
сант может вернуть кредит с 
процентами А для оборота 
денег, вложенных в ферму, 
потребуется два года, а то и 
больше. При этом и «пивовар», 
и фермер находятся в одина
ковых рыночных условиях.

С мая 1991 года в гориспол
коме лежит предложение об 
открытии в городе «Уральско
го крестьянского торгового 
дома» — лежит, не поднима
ется. А такой дом мог бы во 
многом помочь крестьянам, 
став своеобразной биржей 
сельхозпродукции.

Крупные заводы, выпуска
ющие дефицитную технику 
или ширпотреб, еше могут 
накормить своих рабочих, об
меняв трактора на мясо. Ну 
а как быть научным работни
кам, учителям? Им-то что на 
что менять?

Население нашей области 
около пяти миллионов чело
век. Ежегодное потребление 
мяса — 290 тысяч тонн, из 
которых 200 тысяч — привоз
ные (Казахстан, Украина и т. д ), 
и лишь 90 тысяч — собствен
ного производства. Раньше 
200 тысяч тонн получали че
рез госзаказ, за танки, шага
ющие экскаваторы и т. п. Те
перь централизованных поста
вок нет. Как нет и тех 200 ты
сяч тонн мяса. Остается наде
яться на собственные силы. 
Максимально это — 90 тысяч 
тонн.

В сельском хозяйстве обла
сти занято 5 процентов насе
ления. Вполне достаточно, что
бы при разумной организации 
и соответствующих денежных 
вложениях добиться более-ме
нее сытой жизни.

Небольшие фермы имеют 
низкую рентабельность и тре
буют больших капиталовложе
ний. Крупные хозяйства го
раздо эффективнее, а пото
му, если нет возможности ос
настить фермера-индивидуали
ста, следовало бы инвестиро
вать хозяйства, созданные по 
типу голландских кооперати
вов.

Кстати, зарубежный опыт 
показывает, что полный отказ 
от дотирования сельского хо
зяйства, мягко говоря, неразу
мен.

В Японии 70 процентов рас
ходов фермера на производ
ство оплачивает государство 
Японцам гораздо дешевле по
купать рис в Китае, Тайване 
или США, но его при
обретают в первую очередь 
у своих крестьян, у японских.

Когда в Ирландии сократи
лось поголовье стада овец, 

правительство предложило 
крестьянам пять фунтов до
платы за каждую овцу: если 
у тебя две овцы — получай 
десять фунтов, если сто овец 
— пятьсот фунтов Через год 
поголовье было восстановле
но. Для ирландского фермера 
установлен минимальный уро
вень дохода. Если фермер по
лучил доход меньше установ
ленного правительство допла
чивает разницу.

Россия же — страна конт
растов

На фермера смотрят с со
жалением и надеждой С на
деждой, так как никто, кроме 
него, не накормит С сожале
нием — ничего у фермера не 
получается . А жаль Ведь бо
гатый и зажиточный крестья
нин — залог благополучия 
всей страны.

А пока — в киосках появи
лась книга Г Шелтона «Голо
дание спасет вашу жизнь» Мы 
обречены жить долго И это 
настраивает на оптимистиче
ский лад

Хотя, если говорить серьез
но, причин для оптимизма нет, 
Хочется их, причин, а их нет,

Ехали мы как-то с приятелем 
на его старом «Жигуленке», 
остановились на светофоре. 
Мимо проехал черный и длин
ный, «ан полярная ночь. «Мер
седес». Я выразил свое вос
хищение машине и ее вла
дельцу, наивно полагая, что за 
рулем —- нобелевский лауреат. 
Приятель мой, по долгу служ
бы вращающийся в среде око- 
лозаконных коммерсантов, по
дробно охарактеризовал вла
дельца «полярной ночи». — 
«Господи, да ведь ему до 
СИЗО ближе, чем до автоза
правки!» — удивился я. Но 
приятель вновь обескуражил 
меня «свинцовыми мерзостями 
жизни», объяснив, что закон 
не писан не только для дура
ков

Социальное расслоение ви
дно невооруженным глазом. 
«Низы», т е. 90 процентов на
селения, этими самыми невоо
руженными глазами смотрят 
на седоков иномарок, питая 
втайне надежду глянуть на 
них через «мушку» прицела...

Нельзя у нас одновременно 
быть порядочным и богатым. 
Либо то, либо другое.

Пока народ безмолству- 
ст- Но экономическая 
анархия запросто может по
родить анархию на улицах с 
распятием «новых буржуа», 
на воротах собственных кот
теджей Ананасы и рябчики 
будут экспроприированы и 
тут же съедены «движущими 
силами» После чего всех мож
но будет поздравить с наступ
лением «примитивного комму
низма».

Мне кажется, или это уже 
где-то было?

Андрей ЯЛОВЕЦ.
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НДОШМ "
ГОСПОДЬ БОГ

И АТЕИСТИЧЕСКАЯ
ОРФОГРАФИЯ

В каких случаях слово «Бог» 
нужно писать с большой бук
вы, а в каких — с маленькой? 
Карельское отделение агентст
ва ИМА-пресс обратилось с 
этим вопросом к доктору фило
логических наук заведующему 
кафедрой русского языка Пет
розаводского университета, 
профессору Замиру ТАРЛ А НО
ВУ и епископу Петрозаводско
му и Олонецкому МАНУ И Л У.

Профессор Тарпанов:
— Прошлой зимой в Москве 

под руководством академика 
Шмелева приступила к работе 
новая орфографическая комис
сия Возможно, именно ей 
удастся расставить здесь точ
ки над «;». Надо сказать, в 
русском языке долгое время 
просто не регламентировалось 
употребление прописной бук
вы. Академик Грот, первый си
стематизатор русской орфогра
фии, в своих трудах слово 
«>Бог» не упоминает вообще. 
Тем не менее в силу традиции 
в XIX веке оно чаще всего пи
салось с заглавной буквы. Это- 
й’У же неписаному правилу 
следовали и в XX столетии, и 
только с распространением 
атеистических взглядов данная 
норма была отменена. Кстати, 
ни свод орфографических пра
вил русского языка, принятый 
в 1917 году, ни аналогичный до
кумент образца 1956 года ника
ким образом не коснулись сей 
деликатной темы.

Выскажу свое сугубо личное 
мнение; если имеется в виду 
монотеистическая религия — 
христианство. мусульманство, 
иудаизм и так далее, — даже 
атеистам (из уважения н чувст
вам верующих) следует начи
нать слово «Бог» именно с 
большой буквы. Когда же речь 
идет о политеистических куль
тах и религиях — синтоизме, 
индуизме, языческих мифах, — 
совершенно логична строчная 
буква.

Особенно много споров вызы
вает группа междометий типа 
«господи!», «боже мой!», «бог 
его знает», «ради бога» с бес
численным множеством вариан
тов. На мой взгляд, независимо 
от вероисповедания и отноше
ния к религии грамотный чело
век должен писать все это с 
маленькой буквы.

Владыко Мануил;
— После Октябрьской рево

люции, упразднившей заглав
ную букву в слове «Бог», ло
гично было бы поступить так 
же и со словом «Сатана». Од
нако же его упорно писали (и 
пишут) с прописной. Что ска
жут на это ученые?

У христиан принято ставить 
в начала слова «Бог» большую 
букву, если речь идет о едином 
Боге как Творце всего сущего. 
Такое написание существует 
практически во всех языках, 
во всех мировых религиях. 
Нельзя не согласиться с точкой 
зрения профессора’ Тарланова: 
когда имеются в виду много
численные божества языческих 
культов, уместна строчная бук
ва.

В православии с прописной 
буквы пишутся все слова и 
местоимения, в той или иной 
степени вмещающие в себя 
понятие Бога: Ипостась, Троица, 
Отец, Сын, Святой Дух, Богоче
ловек, Спаситель; слова, обозна
чающие Божью Матерь: Богоро
дица, Богородительница, Дева, 
Отроковица; названия икон 
Богоматери и такие слова, нак 
Евхаристия, Святые Дары (те. 
Тело и Кровь Христа, претво
ренные из хлеба и вина во 
время литургии); названия ос
новных двунадесятых церков
ных праздников: Рождество, 
Сретение Господне, Пасха и 
т. д. ; слова. обозначающие 
Церковь не в смысле «храм» 
или «религиозная организа
ция», а как духовную общ
ность всех православных во 
Христе; название — Русская 
Православная Церковь и ти
тул — Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси.

Что касается упоминания 
слова «Бог» в междометных 
восклицаниях, тут все зависит 
от контекста и того, какой 
смысл вкладывает в них гово
рящий. Ссылаться не к месту 
на святое для христиан имя 
без должного благоговения, ко
нечно же, недопустимо. Но, ду
маю, не будет ничего плохого, 
если кто-то из нас искренне 
пожелает другому: «Бог в по
мощь!» или «Спаси, Господи!».

О. ЗАЕВ.
(Има-пресс).

P.S. «’Благодарю Вас за нор« 
рентную орфографию величай
шего из слов и его местоиме
ний Вообще полемической 
вежливости надо у Вас поу
читься».

(Из письма священника 
Сергея Желудкова атеисту 
Крониду Любарскому, отправ
ленного в начале 70.x о 
Мордовию, где последний от
бывал «политическое наказа
ние»).

Йог разминается

КАК ВЕРЕВОЧКЕ НИ ВИТЬСЯ...НУ, ПРЯМ КАК У НАС
Как выяснилось п результате довольно 

любопытного исследования, китайские слу
жащие тратят почти половину своего рабо
чего дня на бестолковое времяпрепровожде
ние. Учитывая этот факт, член государствен
ной комиссия по перестройке экономики Чен 
Ли (Chen Li) предложил для повышения 
эффективности деятельности бюрократов 
сократить вдвое их рабочий день. По его 
мнению, такая мера позволит уве
личить количество выпускаемой

предприятиями продукции как мини
мум иа'/з- К сожалению, в исследовании не 
найдешь списка занятий, которым предают
ся служащие в рабочее время. Однако по
сетитель любого китайского учреждения 
может наблюдать сотрудников, наслаждаю
щихся сигаретой или свежезаваренным ча
ем, оживленно разговаривающих друг с 

другом, вяжущих, читающих газеты и 
книги, играющих в карты или шахматы, на
конец, просто слоняющихся без дела.

Полицейские и воры
У Лакшми Кумар, дочери делийского бизнесмена, пропали 

драгоценности. Полиция установила, что ограбления дома не 
было и прислуга не причастна к преступлению. Подозрение 
пало на трех университетских подруг Лакшми, побывавших не
давно у нее дома. По инспектор полиции дал понять, что шан
сов на успех в расследовании этого дела практически нет. 
Тогда знакомые посоветовали Лакшми обратиться к частному 
детективу. Через две недели он сообщил заказчице, где во
ровка хранит ее драгоценности и кому уже успела продать 
часть из них. Теперь уже полиции не составило труда отдать 
преступницу в руки правосудия...

ФИЛИПП МАРЛО
ПО-ИНДИЙСКИ

Сфера деятельности индий
ских частных детективов очень 
широка — от выслеживания не
верных жен и мужей до про
мышленного шпионажа. В по
следнее время частный сыск 
стал очень популярен в стра
не. Только в Дели насчитыва
ется свыше шестисот частных 
сыскных бюро. Одно из них, 
«Голиаф детективе», принадле
жит Рамешу Мадану. Его но 
праву называют «отцом ин
дийского частного сыска». В 
19-58 году он открыл первое 
в Индии сыскное бюро и с тех 
пор возглавляет его. У него 
учились многие частные детек
тивы и сейчас гордятся этим.

В офисе «Голиаф детективе» 
сразу же бросаются в глаза 
несколько компьютеров. Акку
ратно одетые молодые люди 
внимательно следят за экрана
ми дисплеев, выбирая нужные 
им сведения. Это мозг нашей 
фирмы, говорит Рамеш Мада
ну. Прежде чем взяться за 
какое-то дело, мы всегда об
ращаемся к нашей базе дан
ных. Возможно, имеются све
дения о фигурирующих в по
ставленном нам задании людях 
или организациях, что в зна
чительной степени облегчает 
дальнейшую работу. Специаль
но выделенные для этого со
трудники ежедневно пополня
ют память наших электронных 
помощников как сведениями о 
реализованных «Голиаф детек
тиве» расследованиях, так и 
данными из индийской печати, 
касающимися криминальной 
хроники, а также взаимоотно
шений между различными ча
стными компаниями, политиче
ских и финансовых скандалов. 
Одним словом, тем, что может 
пригодиться нам в дальнейшей 
работе.

•— Почему частные бюро в 
последнее время стали так по
пулярны в Индии и. многие 
люди предпочитают их поли
ции?

— Полиция перегружена де
лами по расследованию. На 
каждом инспекторе, как пра
вило, «висит» двадцать, а то 
и более дел. Естественно, что в 
первую очередь наиболее серь

езные, чтобы продвинуться по 
службе. При этом материаль
ная заинтересованность в его 
работе практически отсутству
ет. Частный детектив никогда 
не получит нового задания, 
пока не выполнит предыдуще
го. Кроме того, наши клиенты, 
как правило, весьма состоя
тельные люди и работа част
ного детектива хорошо оплачи
вается. Например, в прошлом 
месяце, одни наш сотрудник 
получил почти годичную зар
плату инспектора полиции 
только за то. что в течение не
дели собрал сведения о жени
хе дочери одного из наших 
клиентов. Но зато можно с 
уверенностью сказать, что те
перь тесть знает все о своем 
будущем зяте.

— Л как обстоят дела с рас
следованием уголовных пре
ступлений?

— В работе частного детек
тива есть определенная специ
фика. Мы нс арестовываем пре
ступников, поскольку не име
ем на это права. Мы собира
ем против него улики и пере
даем заказчику. Л там он уже 
поступает по своему усмотре
нию. Иногда передает наши 
сведения в полицию, ио были 
случаи, когда люди сами рас
правлялись со своими обидчи
ками.

— Но ведь может быть и 
ошибка?

— Ошибок мы не допускаем. 
Для нас это может обойтись 
слишком дорого. В Индии нет 
законодательства о частном 
сыске, поэтому наш сотрудник, 
задержанный в квартире iipir 
проведении обыска в отсутст
вие хозяев, уже превращается 
в вора, ибо принадлежность к 
бюро не освобождает его or 
ответственности за нарушение 
закона. Это касается и тех ча
стных детективов, которые про
веряют чужую корреспонден
цию, прослушивают телефонные 
разговоры, устанавливают в 
помещениях технику подслу
шивания. Ребятам приходится 
работать очень аккуратно. Ес
ли мы видим, что нашими сред
ствами не справимся с делом, 
мы за него просто не беремся.

Калейдоскоп — 
Как жениться на
миллиардерше
В США где доллар — ко

роль, охота за рогатыми 
невестами — весьма попу
лярное занятие. Поэтому 
бывший коммерческий агент 
Джини Сэйлз открыла в Дал
ласе курсы, на которых за 
125 «зеленых» е час обуча
ет искусству охмурения. С 
наиболее вероятным объек
том симпатии — вдовой или 
разведенной — кандидат в 
мужья будет встречаться у 
нее дома, в б^рах или на- 
ких-то модных мостах. цм 
должен поселиться хоть на 
чердаке, но обязательно в 
престижном районе, одевать
ся дорого и вместе с тем 
неброско, избегая слишком 
роскошных вещей, завести 
часы с большим количест
вом операций — это свиде
тельствует о его серьез
ности.

Ученики мисс Сэйлз усва
ивают: никогда не следует 
потакать прихотям той, на 
кого положили глаз, напро
тив — нужно не колеблясь 
делать все наперекор ей. 
Иногда бывает полезно за
ставить миллиардершу за
няться домашним хозяйст
вом; это стимулирует про
явление чисто женских ка
честв. Кроме того, дон жуа 
нам вдалбливается в голову 
афоризм Элизабет Тейлор; 
«•Ни один мужчина не быва 
ст беден, если у него есть 
сокровища в сердце». А Тей
лор можно верить — недав
но она представила всему 
миру восьмого мужа, в про
шлом — строителя,

Хусейнова
«султан-пушка»
После поражения Ирака 

в шестинедельной войне, 
эксперты ООН обнаружили 
на его территории «чудо- 
оружие» Саддама Хусейна — 
пять орудий невиданного

— Неужели за тридцать три 
года никто из ваших ребят так 
и не допустил прокола?

- Припоминаю один слу
чай в конце шестидесятых. Тог
да к нам обратился престаре
лый бизнесмен с просьбой про
следить во время его отлучек 
за молодой женой. Дело это 
не сложное, и я поручил его 
начинающему детективу. Через 
несколько дней разгневанный 
муж с ругательствами ворвал
ся ко мне в контору. Оказы
вается, он застал свою жену 
с... нашим детективом. Парня 
пришлось уволить. На этой ра
боте нельзя расслабляться, а 
тем более в ущерб клиенту.

Но для успешного расследо
вания не всегда нужно целое 
сыскное агентство. Бывшего 
капитана полиции Викрама 
Сингха коллеги прозвали «ста
рым лисом». Это частный де
тектив-одиночка. У него нет 
компьюдения с преступниках. 
Он социализируется по рас
крытию краж личного имуще
ства. Расследование ведет сам 
от начала до конца, выполняя 
работу криминалиста, осуще
ствляет слежку. Его малень
кая квартира напоминает те
атральную гримерную. Па сто
ле парики и грим, на вешал
ках всевозможная одежда, от 
модных мужских костюмов, до 
мусульманской паранджи.

В кого я только не перевоп
лощался, говорит с улыбкой 
Викрам Сингх. Был нищим, 
продавцом фруктов, крестьяни
ном, маскировался под жен
щину. Все это требовала рабо
та. Однажды так загримиро
вался. что, встретив на улице, 
меня не узнала жена. Иногда 
приходилось вступать в кон
такт с теми, за кем вел наб
людение. И довольно-таки ус
пешно. Один, раз прошел на 
футбольный матч за подозре
ваемым в совершении преступ
ления человеком. Познакомил
ся с ним, разговорился, а в пе
рерыве угостил прохладитель
ным напитком. Так мне уда
лось получить оставленные им 
на бутылке отпечатки пальцев.

А частное детективное бюро 
Пратапа Меры специализиру
ется по вопросам бизнеса. К 
нему обращаются фирмы за 
помощью для борьбы со свои
ми конкурентами. Люди Пра
тапа Меры предоставляют за
казчикам сведения о деятель
ности их конкурентов, выявля
ют лиц, занимающихся про
мышленным шпионажем.

Но вот беда, завелись у 
нас в последнее время «двой
ники». Некоторые детективы 
тайно стали работать и на кон
курентов наших заказчиков, 
ведут двойную игру и получа
ют двойное вознаграждение. 
Но от них мы быстро избав
ляемся. С нечестными людьми 
нам не по пути. А в целом мои 
ребята надежные, любят свое 
дело. Я убежден, что частный 
сыск имеет большое будущее 
как в. Индии, так и в других 
странах,

А. ПОЛЯНСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Дели.

размера. Калибр — свыше 
1000 миллиметров. длина 
ствола — около 150 метров. 
Об их существовании было 
известно и ранее, но пред
полагалось, что таких «сул- 
тан.пушек» лишь две. Тео
ретически дальнобойность 
этих монстров при стрель
бе реактивными снарядами 
должна составлять тысячи 
миль. Во время полевых ис
пытаний уменьшенной ко 
пии орудия (калибр 356 мм) 
снаряды легли в |20 милях 
от него.

Специалисты ООН наткну
лись также на составные 
части двух несобранных пу
шек Считают, что они мог
ли быть использованы для 
запуска на орбиту искусст
венных спутников весом от 
300 до 500 фунтов

И спрятаться
негде

Кредитные банки США 
все больше вмешиваются в 
частную жизнь граждан. 
Чтобы проконтролировать 
платежеспособность амери
канцев и не дать им обма
нуть фирму, они собирают 
сведения о доходах и рас
ходах клиентов — крупней
шие кредитные бюро рас
полагают более чем 150 
миллионами досье, в кото
рых жизнь вкладчиков 
предстает нак на ладони. 
Данные могут быть проданы 
тем, кто «имеет в них за
конную деловую заинтересо
ванность»,

В отпуск — 
на своем поезде

Идеи приватизации овла
дели не только бывшим со
циалистическим миром. В 
Аргентине в 1992 году ста
нут частными все железные 
дороги, включая даже мет
ро в Буэнос-Айресе. Пред
приниматели выкупают «же
лезки» в Канаде и ФРГ, Гол-

В конце прошлого года со
трудники ФБР арестовали 
Джона Готти — «крестного 
отца» семьи Гамбино — одно
го из наиболее могуществен
ных кланов нью-йоркской ма
фии.

Готти возглавляет преступ
ный клан с 1986 года. Амери
канское правосудие неодно
кратно и безуспешно пыталось 
привлечь Готти к уголовной 
ответственности, однако ему 
трижды удавалось выйти, «су
хим из воды». За свою неуяз
вимость для закона, за то, что 
никакие обвинения «не лип
нут» к нему, мафиози получил 
кличку — Тефлоновый Дон.

lia этот раз преступнику 
предъявлены обвинения не 
только в организации крупно
масштабного рэкета, но и в 
том, что именно он вынес 
смертный приговор своему 
предшественнику — Кастеля- 
но, застреленному в центре 
Нью-Йорка еще в 1985 году. 
Расследование по делу Готти 
проходило очень долго и тяже
ло, но наконец «крестный отец» 
предстанет перед судом.

Готти полностью отвечает 
образу крупного гангстера, соз
данному Голливудом. Он с удо
вольствием носит дорогие кос
тюмы, сшитые на заказ, охот
но проводил время в самых 
престижных ночных клубах го
рода, чем сильно раздражал 
следивших за ним агентов. Сла
вился Готти и своим отменно 
вежливым обращением с да
мами. Даже когда один из фе
деральных прокуроров — жен
щина, предъявила ему обви
нения в рэкете, он не забыл 
придержать для нее дверь и

В несколько строк
© ПАРИЖ. Президент Рос

сии Борис Ельцин посетит 
Францию с официальным визи
том 5—6 феврали, сообщила 
вчера поздно вечером пресс- 
служба Елисейского дворца. 
В коммюнике пресс-службы 
подчеркивается, что россий
ский руководитель приедет по 
приглашению президента Фран
ции Франсуа Миттерана.
9 ВАШИНГТОН. Как сооб

щил здесь официальный пред
ставитель госдепартамента 
США Ричард Ваучер, в период 
с 26 по 30 января руководи
тель американского внешнепо
литического ведомства Джеймс 
Бейкер совершит очередную 
зарубежную поездку, в ходе 
которой он намерен посетить 
Москву и Прагу. Ключевым 
звеном этой поездки станет 
участие госсекретаря США в

Просто факт
Любое решение вопроса о 

принадлежности островов юж- 
пой части Курильской гряды, 
на которые претендует Япония, 
будет основываться на совме
стной советско-японской де
кларации 1956 года. Об этом 
заявил в опубликованном ин- 
тервпо газете «Маннити» за
меститель министра иностран
ных дел России Георгий Ку- 
иадзе.

В совместной декларации 
1956 года было зафиксировано 
согласие СССР передать Япо 
ими острова Хабомаи н ©строя 
Шикотан после заключения 
двустороннего мирного до
говора«

лэндия планирует привлечь 
частный капитал к финан
сированию строительства 
железнодорожной ветки Рот
тердам— Германия. прива
тизация главной рельсовой 
трассы страны, тянущейся 
вдоль всего побережья, 
сильно изменила быт япон
цев: резко сократилась чис
ленность обслуживающего 
персонала, для повышения 
зарплаты которому доста
точно теперь санмиии ми
нистра труда (а не парла
мента, нак было, когда до
рога принадлежала государ
ству); возросла эффектив
ность работы; улучшился 
сервис; билеты на поезда 
Центральной японской же
лезной дороги продаются в 
книжных магазинах и спе
циальных ларьках — с пер
ронов исчезли очереди.

Точка — и все!
в Канаде прервана 45-лет

няя традиция: в обозримом 
будущем не будут больше 
проводиться конкурсы кра
соты Устраивавшая их еже
годно компания «Бейтонс» 
заявила, что основная при
чина принятого решения — 
изменение отношения об
щества к подобным шоу. 
Очень многие считают, что 
они унижают женщину Уже 
на последних «Мисс Кана
да» был отменен показ пре
тенденток в купальных ко
стюмах.

Новость приветствовали 
все крупнейшие женские 
объединения в стране. Пред
ставитель самой большой 
из них — Комитета нацио
нальных действий по стату
су женщин — заявила, что 
конкурс «Мисс Канада» дав
но уже был «на грани со
циально приемлемого». «Да
вайте называть веши сво
ими именами, — сказала 
член исполкома Националь
ного совета женщин Кана
ды Мариэл Битти. — Кон
курс — это просто ярмарка 
телок». 

галантно пропустил обвините
ля вперед. Известен Готти и 
как отличный семьянин — вме
сте с женой они вырастили 
5 детей. Когда один из его сы
новей погиб в результате авто-, 
дорожной катастрофы, сосед 
гангстера, сидевший за рулем 
машины, сбившей мотоцикл 
Готти-младшего, пропал без 
вести через четыре месяца пос
ле аварии.

Расследованием преступной 
деятельности Джона Готти за

российской столице в очеред
ном раунде мирной конферен
ции по ближневосточному уре
гулированию, спонсорами кото
рой выступают Соединенные 
Штаты, и Российская Федера
ция.

® СОФИЯ. Центральная из
бирательная комиссия подвела 
официальный итог состоявшим
ся в Болгарии президентским 
выборам. Своим решением она 
объявила избранным на пост 
президента страны Желто Же- 
лева, на пост вице-президента 
— Благу Димитрову'.

© ВАШИНГТОН. Координа
ционная конференция по со
действию новым независимым 
государствам — так официаль
но называется открывающаяся 
в американской столице встре
ча официальных представите
лей 47 государств и 7 между-

^шш/ивиаяшяяяшл

Вместо справки

ИРШ СПАСЕНИЯ:
ЧТО ЭТО ТАКОЕ?

5 мая 1891 года из южно
африканского города Кимбер
ли отправилась повозка, запря
женная 18 буйволами. 18 но
ября, после шести с половиной 
месяцев утомительного путе
шествия она достигла форта 
Солсбери, ныне Хараре. А че
рез семь дней руководитель 
этой экспедиции, майор Джон 
Паское, послал депешу в Лон
дон, извещавшую о начале ра
боты его группы. Так, век тому 
назад приступило к своей ра
боте первое иа территории ны
нешней Зимбабве отделение 
Армии Спасения — организа
ции, поставившей своей целью 
проповедь Евангелия и благо
творительность по всему миру.

Ma начальном этапе здесь 
действовало около ста членов 
Армии. Сегодня их 60 тысяч. 
286 отделений, охватывающих 
всю страну, проводят в жизнь 
одну из основных доктрин ор
ганизации — оказание гумани
тарной помощи псом людям, 
независимо от их цвета кожи 
и вероисповедания. Армия Спа
сения организована подобно 
настоящей армии, ее члены но
сят воинские звания. Колледж 
Армии в Хараре готовит офи
церов, которых в стране сего
дня свыше 600. Его выпускни
ки работают в содружестве со 
своими коллегами из Европы, 
Америки и Австралии.

На попечении Армин в Зим
бабве 4 больницы, 45 школ, 
дома для престарелых и ду
шевнобольных одиноких лю
дей. Финансируется все это 
штаб-квартирой в Лондоне, по
жертвованиями различных го
сударственных и частных ор
ганизаций. Правительство рес
публики приветствует ее рабо
ту. Президент Роберт Мугабе 
высоко оценил деятельность 
Армии во время встречи с ее 
руководителем генералом I1вой 
Барроуа и передал чек на 
40 тысяч зимбабвийских долла
ров на нужды хорвардской 
больницы. Это одна из старей
ших миссии в стране. 40 тысяч 
жителей сельских районов еже
годно получают медицинскую 
помощь в се поликлинике. А в 
стационаре на 178 мест каж
дый год лечатся 7 тысяч боль
ных.

нималась специальная группа 
наиболее опытных сотрудников 
ФБР.

Джон Готти надеется и на 
этот раз уйти от правосудия, 
хотя основной свидетель обви
нения заявил, что йа одном из 
секретных совещаний аресто
ванный публично заявил о 
своем решении избавиться от 
Кастелаио и самому возглавить 
клан Гамбино.

Фотохроника ТАСС.

народных организаций по ко
ординации гуманитарной по
мощи бывшему Советскому 
Союзу. Помимо Соединенных 
Штатов, выступающих в роли 
хозяев конференции, в этом 
крупном международном фо
руме примут участие высоко
поставленные лица — в основ
ном в ранге министров иност
ранных дел — из Европы. Япо
нии, богатых нефтью арабских 
стран, других государств.

© ДАМАСК. Сирия не бу
дет участвовать в переговорах 
по ближневосточным пробле
мам в Москве. Об этой пози
ции Дамаска объявил вице- 
президент Сар Абдель Халим 
Хаддам. По его мнению, не
возможно обсуждать вопросы 
нормализации отношений и 
регионального сотрудничества 
в условиях израильской агрес
сии и оккупации, угнетения 
арабского народа Палестины.

Армия Спасения предостав
ляет стипендии студентам, уча
щимся в стране и за рубежом. 
Она проводит благотворитель
ные акции по обеспечению 
обездоленных одеждой и едой, 
организует посещение боль
ных и заключенных в тюрь
мах.

Несколько слов об этой ор
ганизации как таковой. Ее ис
тория началась ранним утром 
2 июля 1865 года, когда хри
стианский миссионер Уильям 
Бутс и люди, собравшиеся иа 
молитву, подписали «соглаше
ние о войне», в котором обя
зались проповедовать слово 
божье и помогать всем нуж
дающимся. Спустя несколько 
лет работа Армии велась в 
80 отделениях по всей тер
ритории Англии. В одну из но
ябрьских ночей 1387 года, про
ходя по лондонскому мосту, 
У. Бутс увидел- спящих на хо
лодных камнях людей. Увиден
ное подтолкнуло к открытию 
приютов, где бездомные смог
ли бы найти еду и кровать. Се
годня приюты Армин ежеднев
но предоставляют жилье 243 
тысячам отверженных. Конеч
но, это не так уж много, если 
учесть рост безработицы и ар
мии бездомных во многих стра
нах, ио все же это помощь.

Сегодня в 82 странах мира 
действует 18,5 тысячи центров 
Армии. 25 тысяч офицеров на 
111 языках проповедуют Еван
гелие и осуществляют различ
ные благотворительные проек
ты. В Школах Армин учатся 
105 тысяч школьников. 157 ты
сяч больных лечатся в ее ста
ционарах, а свыше миллиона 
получают медицинскую по
мощь в клиниках. Ежегодно 
организуется более 2 миллиар
дов бесплатных обедов.

Уже в этом году Армия Спа
сения предполагает возобно
вить прерванную после рево
люции деятельность в СССР, 
открыть свою штаб квартиру в 
Петербурге. Так что и на на
ших улицах скоро появятся 
люди в форме с большой бук
вой «с» в петлицах.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
корр. ТАСС. 

Хараре.

Отдел ведет П. СТЕПАНОВ.

ИГРАЮТ ЮНЫЕ
Жаркими выдались дни зим

них каникул для юных шахма
тистов СДЮШОР № 17 г. Ека
теринбурга. Баталии состоя
лись в разных городах Союза.

© Екатеринбург. Первенство 
города прошло по разным воз
растным группам. Называем 
победителей.

Юноши (родились в 1975— 
1977 гг.). 1-е место завоевал 
Федор ШАКЛЕИН. 2—3-е — 
Вадим ВАСИЛЬЕВ и Борис 
ЛЕСИН.

Мальчики (1978—1979 гг.). 
1-е место — Максим НАУМОВ, 
2-е — Алексей ПЕЧЕРКИН, 
3-е — Иван ЧЕРНИЦЫН.

Мальчики (1980—1981 гг.). 
1-е — Андрей ЗАВАРНИЦЫН, 
2-е — Илья БЕЛОБОРОДОВ, 
3-е — Александр МУН.

Мальчики (1982 г. рожде
ния и моложе). Только одно 
очко потерял семилетний Лева 
ИГОШЕВ, ученик l-ro класса 
школы № 9. 2-е место занял 
Игорь ВОЛКОВ, 3—5-е — Пе
тя ИГОШЕВ, Антон СЕДОВ 
и Эдик ФАЙЗУЛЛИН.

Девочки (1979 г. и старше). 
1-е место — Оксана КАЗИНА, 
2-е — Наташа ОРЕШИНА, 3-е 
— Фаня КУШНИР.

Девочки (1980—1981 гг.).
1-е место — Оля ФИГУ РИНА, 
2-е — Вера АКАТЬЕВА, 3-е - 
Надя ЛОКТИОНОВА.

Девочки (1982 г. и моложе). 
Отличилась Настя ШАРОВА- 
ТОВА, 2-е — Юля НАЗИПО- 
ВА, 3-е место — Оля ПОТА
НИНА.

© Нижний Тагил. Здесь про
шли областные соревнования 
средн школьников на приз клу
ба «Белая ладья». Победу 
одержала команда школы 
№ 157 г. Екатеринбурга. Вы
ступали ученики 7—8 классов: 
Павел СКАЧКОВ, Сергей СИ
МОНОВ, Максим УШАКОВ, 
Константин ПОЧТАРЕВ, Еле
на СИЛУКОВА. Все они заня
ли на своих досках первые 
места.
• Москва. Состоялся VI 

традиционный международный 
турнир сборных юношеских 
команд — Мемориал Т. В. ПЕ
ТРОСЯНА. Переходящий Ку
бок оспаривали 8 команд, в 
том числе шахматисты из 
Польши и Германии.

За сборную России выступа
ли и два наших кандидата в 
мастера — Андрей ШАРИЯЗ- 
ДАНОВ (капитан команды) и 
Александр МОТЫЛЕВ. Россия
не в итоге заняли 1-е место, 
опередив на полтора очка 
команду Польши.

© Курган. Всероссийские зо
нальные соревнования средн 
юношей выиграл М. ИВАХИН 
(Кемерово). Из екатеринбурж
цев наиболее успешно боролся 
Виталий СУСКИЙ — 5 е мес
то. Кандидат в мастера сы
грал самую красивую партию 
в турнире.

As ft.

•АИ ЯаЯа

Ход белых
Фрагмент из партии Суский 

— Сергиенко (Новосибирск). 
Далее было: 13. h4! (решитель
ный марш белой пешки) 13... 
Фс7 14. h5 К18 15. h6 g6 16. 
Ле1 К47 17. Ке5 16? (лучше 
было 17...C5) 18. K:g6! Iig 19. 
Ф:ц6 КрЬ8 20. Л:е6! Л^8 21. 
Фс4 15 22. Фе2 Ф)8 23. Ii7 Кр: 
Ь7 24. ФЬ5. Черные выбросили 
белый флаг.

ЭТЮДИСТАЛ^
В этом году международно

му мастеру и арбитру по шах
матной композиции МИТРО
ФАНОВУ Леопольду Адамови
чу исполняется 60 лет. Этюдист 
стремится к созданию острых 
позиции, часто с участием фер
зей.

№ 5. Л. МИТРОФАНОВ
1969 г.

Белые выигрывают
Ходов немного, но играть 

надо очень аккуратно.
По случаю юбилея компози

тора объявлен конкурс состав
ления этюдов. Диаграммы в 
двух экз. под девизом (сведе
ния о себе — на отдельном ли
сте) направлять до I мая с. г. 
ио адресу: 191023, Санкт-Пе
тербург, Фонтанка, 59. комна
та 549. Газета «Спорт. Чело
век. Время».

Для победителей конкурса 
установлено 6 денежных при
зов (от 200 до 700 рублей). 
Кроме этою, будут вручены и 
памятные подарки Жюри кон
курса: главный судья — меж
дународный гроссмейстер Ю. Л. 
АВЕРБАХ, юбиляр Л. А. МИ
ТРОФАНОВ и мастер В. И. 
ФЕДОРОВ. Итоги конкурса 
будут подведены до 2 июля 
1992 г.
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СПОРТИВНАЯ
СТРАНИЦА

Привет от «Гренадера»
Евгений ЗАРВА

«ПОНЯЛ ЧТО Я «УРАЛМАШУ»
НЕ НУЖЕН»

«ГРЕНАДЕР ИЗ СИБИРСКОЙ «ГРЕНАДЫ». Интервью под 
таким названием появилось в «На смену1.» минувшим летом 
аккурат в день неожиданной (по крайней мере для не яв
лявшихся членами ФК «Уралмаш») дисквалификации гроз
ного центрфорварда «Уралмаша» Евгения Зарвы. И прозву
чало оно (отнюдь не по воле автора и героя оного) едва ли 
не как реквием по безвременно ушедшему... Как и всякая 
неприятная неожиданность, дисквалификация сибирско-ураль
ского бомбардира (и это в то время, когда его, теперь уже 
бывшая, команда, боровшаяся за выход в высшую лигу, ока
залась едва ли не без скамейки запасных!) вызвала массу, 
зачастую противоположных, разговоров. Существовал, однако, 
некий единый знаменатель: характеры Зарвы и его окружа
ющих в очередной раз не состыковывались... Впрочем, Евге
ний и сам никогда ни от кого не скрывал, что удобным для 
«всех и каждого», становиться не собирается и делает толь
ко то, что сам считает нужным. И в футболе в том числе...

...Следы исчезнувшего было бомбардира отыскались довольно 
скоро. И невдалеке — в Тюмени, где Зарва живет и прохо
дит временную «стажировку», играя за одну из городских 
команд. В ожидании, что нынешний старший тренер тюмен
ского «Геолога» Сергей Морозов заявит его в состав коман
ды мастеров. Морозов это обещал, поставив в свою очередь 
ряд встречных условий... Кажется, долгожданный «консен
сус», к радости сибирских болельщиков, состоится. Морозо
ва не испугала даже очередная нашумевшая «история» Зар
вы. Как сообщили из Тюмени, в одном из ресторанов горо
да вспыхнула потасовка с применением огнестрельного ору
жия. И одним из участников ссоры оказался наш герой. К 
счастью, и прежде всего для самого Зарвы, у работников «ор
ганов» претензий к Евгению не было. Тем не менее на весь
ма своеобразном имидже «гренадера» появился новый штрих...

И чтобы уж совсем «закрыть» «дело Зарвы». поставить

как и 
позволял
ГД а, и 
Дело не

все. И поэтому 
себе и выпить ино- 
сигарету выкурить, 

в том, что выпиваешь
и покуриваешь, а в том, что 
во всем нужна мера. Я — 
взрослый человек и могу сам 
определить, что мне можно, а
чего нельзя. Главное,
бы это не отразилось на

что- 
иг-

ре, не мешало быть в форме. 
А в период своего «система
тического» пьянства я ведь 
был лучшим бомбардиром 
команды, ез капитаном. Пом
ните, было интервью Виктора 
Сокола из минского «Дина
мо»? Он честно сказал, что 
не отказывался и не отказы
вается ни от спиртного, ни от 
сигарет. Но это не мешает 
ему играть в 37 лет, да и как
играть! I 
но четко

Прост.о самому нуж-
знать сколько,

НД СМЕНУ* 1

«Уважаемый Д. Мурзин1. 
Появилось у меня желание 
написать вам после того, 
как я прочитала в «На сме
ну1.» ваши статьи. Посвяще
ны они проблемам новых 
пока у нас видов спорта — 
бодибилдинга и пауэрлиф
тинга.

В апреле 1991 года я вме
сте с подругами случайно 
попала на Кубок РСФСР по 
бодибилдингу. Меня удиви
ло то, что в зале было ма
ло народу: Позже, познако
мившись с ребятами, кото
рые выступали на этих со
ревнованиях, поняла, поче-i 
му. Оказывается, очень не
многие знали, что в нашем 
городе состоится Кубок. Я 
уверена: будь у нас получ-
ше реклама многие бы

Переписка с читателем

«Профессионал*

КУЛЬТУРИСТАМ ЕСТЬ
написано

только о Вите Малыгине, и 
ни слова об остальных, ко
торые вместе с ним ездили 
в Канаду — о Наумове, Ма
слове, Вишневском, Шутеле- 
вой, Давыдовой... Хотелось 
бы узнать о них побольше.

Еще хочу спросить, когда 
и какие еще будут прово
диться соревнования у нас в 
Екатеринбурге... Кстати, от

ни к чему. Молчат 
средства массовой

и местные 
информа-

ции. А посмотри, как красиво 
— а главное, регулярно — по-
дают 
спорт»,

культуризм «Советский
«ФИС»,

жизнь России»!
близко этого нет. 
и журналы пишут 
но, но только не 
уж если о спорте

«Спортивная 
У нас же и

Все газеты 
о чем угод- 
о спорте, а 
— то даль-

многих заинтересованных

ЧТО ПОЧИТАТЬ
собственные 
альма-матер.

силы вдали от
Однако «Прило-

точку, приведем рассказ самого 
его пребывания в Екатеринбурге 
Тюмень. Запись беседы сделана 
Александром Протопоповым.

Евгения о последних днях 
и причинах возвращения в 
тюменским журналистом

чего, когда и с кем. А требо
вать от спортсмена полного 
отказа от маленьких удоволь
ствий — просто ханжество.

— И все-таки что ты ду
маешь о своей дисквалифика
ции!

— Незаконно все это. У ме
ня контракт был до ноября. 
То есть до этого времени я 
работал в «Уралмаше» сог
ласно договору. Кончается до-

кончается работа, 
могли

сюда пришли и не пожале
ли о потраченном времени. 
Зрелище, конечно, красивое 
и очень оригинальное. Осо
бенно те гераклы, которые 
выступали в категории свы
ше 90 кг.

Я никогда не интересова
лась этим видом спорта. А 
после Кубка стала слушать, 
записывать и собирать все, 
что касается бодибилдинга. 
Хочу спросить вас: есть ли 
еще люди, которые отклик
нулись на ваши статьи, или 
я первая?

Мне кажется, надо поболь
ше уделять места этим силь
ным парням и девушкам, 
по возможности печатать их 
фотографии. Нас много та
ких, которые хотели бы уз
нать побольше о бодибил
динге. Почему-то в № 210 
за 2 ноября 91 года в статье

людей слышу, что неплохо 
было бы, если следую-
щий номер «Тусовки» 
посвящен бодибилдингу 
пауэрлифтингу. Заранее

был 
и 

за
все спасибо1. С уважением, 
Наташа, 18 лет. Екатерин
бург».

Добрый день, Наташа! Спа
сибо за письмо. Да, получал 
я и не раз весточки от тех, 
кто влюбился в «железо» или 
на пути к тому. Но писали в 
основном парни. Так что из 
девушек, пожалуй, ты первая.

Реклама соревнований, а 
тем более реклама самих 
этих видов спорта у нас дей
ствительно на нуле. Поток 
желающих заниматься в клу
бах не иссякает, так что за
ботиться о дополнительной 
пропаганде здорового образа
жизни, который 
культуризм, им

несет с собой 
вроде как и

ше футбола и хоккея заходят 
редко. И одна «На смену!», к 
сожалению, эту дыру заткнуть 
не сможет. Хоть и будет ста
раться.

Вот обмозговав всю эту не
хорошую ситуацию, мы и ре
шили взорвать всеобщее мол
чание выпуском специальной 
спортивной газеты, посвящен
ной всем тем видам, о кото
рых никто и нигде не пишет. 
Твои любимые бодибилдинг и 
пауэрлифтинг, а также рест
линг, шейпинг, «восточники», 
и т. д. и т. п. В общем, много 
чего.

Первый номер газеты «Смо
три!» — так она называется 
— вышел в начале 1992 года 
в качестве приложения к «Об
ластной газете» (экс-«3а власть 
Советов»). Почему не к «На 
смену!»? Потому что, во-пер
вых, был нужен офсет («на- 
сменовская» печать — высо
кая), а во-вторых, если чест
но, хотелось попробовать свои

жение к «Областной газете»— 
эти слова мало соответствуют 
действительности. С тем же 
успехом я мог издать прило
жение к фонарному столбу — 
но с той разницей, что нер
вов и денег бы потратил в 
пять раз меньше. А эти ребя
та, видимо, собрались немно
го нажиться на добром и 
нужном деле, а заодно и про
верить, как проедет моя теле
га с ихними палками в коле
сах.

Ничего. Телега проехала.

ца спорта «Автомобилист», 
железнодорожные кассы у ки
но «Урал», Центральный гаст
роном. Железнодорожный во
кзал. Есть и другой вариант. 
Посылаешь один рубль 50 ко
пеек на расчетный счет 
609183 в екатеринбургском
Г оруправлемии Промстрой-

Первый номер 
фактическими 
стали Комитет
лодежи 
области

при 
и <

вышел. Его 
учредителями 

по делам мо- 
правительстве

екатеринбургский
«Клуб профессиональной борь
бы и единоборств». Краткое 
содержание. Рассказ о фено
менальном атлете Вячеславе 
Маслове. Интервью с первой 
чемпионкой страны по тхэк
вондо' Зинаидой Глаголевой. 
Репортаж с первого кумитэ 
(свободный поединок) в исто
рии Екатеринбурга. Повесть о 
том, что такое рестлинг-тре
нинг. Мистер Юниверс Майк 
Ментцер: как стать настоящим 
культуристом. И так далее.

Точки в Екатеринбурге, где 
можно приобрести первый 
номер «Смотри!»: кассы Двор-

банка, МФО 253017, редакция 
газе’ы «За власть Советов» 
(«Областная газета»). А кви
танцию об оплате присылаешь 
мне, в адрес военно-спортив
ного отдела «На смену!». Лю
бое количество экземпляров 
вышлю лично.

Как сложится судьба газеты
дальше? 
Зароков 
опускаю, 
ки. Ищу 
верных,

Поживем увидим.
не даю, но и рук не 
Есть новые задум-
людей, 

надежных.
Настоящих, 

С ними
горы свернем.

Ну а по поводу грядущих
событий... В феврале в Ека
теринбурге по плану между
народный турнир по пауэрли
фтингу среди инвалидов. В 
апреле — первенство СНГ по 
нему же среди молодежи и 
ветеранов. Сроки уточняются. 
А чемпионат области по бо
дибилдингу пройдет 14—15 
марта в Серове.

Всего доброго! С уважени
ем,

Дмитрий МУРЗИН.

Кушайте, господа!

систематическом пьянстве.
спросил у них

системе я

блага
возможные «отоварки» — no-

Выпускали, как пацана, на так-

человек,

I пью, 
одной

Естественно, я 
— по какой
если не пропустил ни

за пятьтические замены

На этот период они

тренировки, а тем более — 
игры? Ни разу не был нака
зан, наоборот, материальные

валюту там, все-

— Я такой

говор

ПОЗЫВНЫЕ
«белой олимпиады»

в.
К.

ГУЛЯ- 
спорт, 
БОЯР-

500 м — 10-е место, 
ЕВ (конькобежный 
500 м) — 15-е место,

— ;..Ну а теперь, Женя, пе
рейдем к самому неприятно
му. К истории твоей дисква
лификации...

— Для меня эта дисквали
фикация — полнейшая неожи
данность. Меня обвинили в

лучал.
Интересно все 

— меня как раз 
квалификацией 
команды выбрали, 
этого я перестал 
попадать в состав

получилось 
перед дис- 

капитаном 
и после 

почему-то 
на -выезде.

минут до конца матча, а потом 
еще и обвиняли в том, что за 
эти пять минут не внес пере
лома в игру. Я, естественно, 
поинтересовался: может быть, 
если вы не доверяете играть

на выезде, мне вообще не 
ездить с командой? Готовить
ся к домашним матчам в Ека
теринбурге? Ответа я так и 
не получил, но зато меня во
обще перестали ставить на 
матчи. Я понял, что не нужен. 
Стал проситься в Тюмень, 
тем более «Геолог» оказался 
в тяжелом положении, и я 
мог команде помочь. Резуль
татом всего этого стала моя 
дисквалификация.

Странная какая-то получи
лась история. Мне не дают 
играть ни в Екатеринбурге, 
ни в Тюмени — а 5-го числа 
каждого месяца я езжу из 
Тюмени в Екатеринбург, полу
чаю зарплату, все премии. Я 
не хочу играть в «Уралмаше», 
а руководство команды меня 
не отпускает. Понять я этого 
не могу, в «Уралмаше» объ
яснить мне никто ничего не 
хочет...

— Женя, ведь дыма без ог
ня не бывает. Значит, все 
ж-таки что-то было! Не режи- 
мил!

мне запретить. А теперь мне 
запрещают заниматься люби
мым делом, кроме которого 
у меня ничего нет. Своего 
рода — запрет на профессию. 
А у меня семья, ее кормить 
надо. И дело, по-моему, не 
только в моем «пьянстве». Не 
посчитайте за нескромность, 
но я пользовался уважением 
в команде, ко мне тянулись 
молодые. Естественно, неко
торым былым авторитетам в 
«Уралмаше» это не понрави
лось. Последовала закулисная 
возня. Кроме того, руковод
ству команды не нравилось 
то, что я ставил иногда воп
росы, что называется, в лоб. 
Взять хотя бы проблему жи
лья иногородних игроков. 
Приезжая в Екатеринбург по
сле выездных игр или отдыха, 
мы не знали, где будем ноче
вать. Я спал то на полу в 
квартире Шишкина, то на 
«раскладушке» у Ханкеева. 
Я добился того, чтобы нам 
все-таки создали сносные ус
ловия с жильем. Ну и еще бы
ли проблемы. В общем, я не 
совсем удобный человек для 
руководства.

мальчишки.

девчонок нс

. Ж

лишь 
играют, 

пускают.

Упырь, Фантом
...А также Одинокий Волк, Человек- 

Гора, Барс, Кузнец и особенно полюбив-
шлеся публике 
многие, многие 
искушенного на 
ского зрителя в

Фредди и Сержант и 
другие стали гостями 

зрелища екатеринбург- 
одич из его уик-эндов.

Добралсятаки до нас и он, господин 
Большой Кетч. Добрался и с ходу уст
роил на ринге Дворца спорта «Автомо
билист» столь крутое шоу, что те, кто 
помоложе, визжали от азарта и ужаса. 
Действительно, непривычно, когда ви
дишь, как прямо на твоих глазах двое 
накаченных мужиков душат, швыряют

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Ä «Аокомотив»

и Мясорубка
и пинают друг друга. И ладно еще, ес
ли двое. В финале действа в ринг залез-

Кто из спортсменов Сверд
ловской области готовится к 
Олимпийским играм в- Альбер
виле!

М. Сурков (Нижний Тагил).
В число кандидатов на по

ездку во Францию для уча
стия в Олимпиаде включе
ны следующие свердловские 
спортсмены:

Евгений РЕДЬКИН, Сергей 
ЧЕПИКОВ, Елена ГОЛОВИНА, 
Елена МЕЛЬНИКОВА (биатлон), 
Сергей ШВАГИРЕВ (лыжное 
двоеборье), Юрий ДУДАРЕВ 
(прыжки с трамплина), Лариса 
ЗАМОТИНА (фигурное ката
ние), Андрей КИРИЛЛОВ (лыж
ные гонки), Константин КАЛИ
СТРАТОВ, Олег ПАВЛОВ 
(конькобежный спорт), Юлия 
ВЛАСОВА, Светлана ГО- 
ЛОХМАТОВА, Марина КОНУ- 
РОВА (шорт-трек). Все спорт
смены из Екатеринбурга. Редь
кин, Чепиков, Головина, Мель
никова, Швагирев, Калистратов 
и Кириллов олимпийские пу
тевки себе уже обеспечили.

* *
ло сразу шесть борцов: 
двоих. Что, слабо? Но 
двоих видеть: в одном 
210 килограммов.

«А еще говорят, что

четверо против 
надо было этих 
185, в другом

в Москве
нечего», пошутил по этому

: есть 
поводу

судья-информатор, он же конферансье: 
оба гиганта пожаловали к нам из сто
лицы... Есть-то, конечно, может быть, и 
нечего. А вот зрелищами теперь кас 
накормят вдоволь.

Фото О. КЫЛАСОВА.

А сколько вообще спортсме
нов области участвовали в
Зимних Олимпиадах!

Н. Копышев.
Богданович.

Всего двадцать спортсменов.

спорт, 15 км) — 15-е место, 
С. КОРЗУХИНА — (горные лы
жи; слалом, слалом-гигант, 
скоростной спуск) —.7-е, 21-е, 
19-е места, Р. ГРАЧ — 500 м — 
3-е место.

1964 г. (Инсбрук]. Р. ГРАЧ —

Творчество юных
«ВРАТАРЬ»
Во дворе у нас хоккей — 
Мальчики играют.
А вратарь у них плохой—■

шайбы пропускает.
Мне в хоккей бы поиграть, 
постоять в воротах.
Я б сумела так стоять — 
не забьет никто гаж!

немного буксует
Двумя уверенными победа

ми над нижегородским «Стар
том» ■— 2:0 (В. Сизова и О. 
Загуева) и 4:0 (Е. Малыше
ва—2. О. Загуева—2) екате
ринбургский «Локомотив» на
чал второй круг чемпионата 
страны среди клубов, высшей 
лиги (участие в котором при-

пятые на заседании, как-то 
помогут «Локомотиву» выбра
ться на главный путь...

До конца чемпионата желез
нодорожникам осталось четы
ре тура. 25—26 января «Ло
комотив» принимает архан
гельский «Буревестник», 15—16 
и 22—23 февраля — выезд в 
Иркутск и Красноярск, и, на
конец, 29 февраля — 1 марта 
заключительные матчи первен
ства. В Екатеринбурге сопер
ником нашей команды станет 
московский «СиМ» — безого
ворочный лидер русского хок
кея.

екатеринбургской студенческой 
команды, возглавляет которую
известная
«Уралмаша»,

баскетболистка 
мастер спорта

1956 г. (Кортина д'Ампеццо). 
Р. ГР A4 (конькобежный спорт, 
500 м), — 2-е место, Г. ЧЕРТИ- 
ШЕВ — (горные лыжи; ско
ростной спуск, слалом-гигант) 
— дисквалификация, 55-е мес
то.

1960 г. (Скво-Велли), Б. СТЕ
НИН (конькобежный -спорт, 
1500 м) — 3-е место, В. СТЕ-
НИНА (конькобежный

ф ПРЕДОЛИМПИЙСКИЕ СТАРТЫ
ф ШОРТ-ТРЕК

Юлия Власова из Екатерин
бурга выиграла большую брон
зовую медаль на чемпионате 
Европы по новой олимпийской 
дисциплине — шорт-треку, ко
торый завершился В бельгий
ском городе Льедекерк.

ф ДВОЕБОРЬЕ
Екатеринбуржец

Швагирев также
Сергей 

бронзовый
призер, хотя и «только» пер
венства страны по северному 
двоеборью, что закончилось в 
г. Чайковском (Пермская об
ласть).

международного класса Люд
мила Швецова.

ф МИНИ-ФУТБОЛ

С 28 января по 1 февраля 
спортивный зал СК «Калини- 
нец» поймет участников перво
го чемпионата СНГ по мини- 
футболу (высшая лига).

3000, 1500 м) — 2-е 
место, А. ГУБИН

ф ХОККЕЙ
Но состоянию на 

образом:

1. «Ригас Старе»
2. СКА (С-П)
3.
4.

спорт,
место, 5-е 

(лыжный

22 января

«Металлург» (Чп) 
«Салават Юлаев»

3
3
3

НАДЯ ПОПОВА 
(г. Полевской). 

Фото М. БОБРЮКА.

• ХОККЕЙ.
В турне по альпийским стра

нам отправилась олимпийская 
сборная СНГ. В составе коман
ды воспитанник екатерин
бургской хоккейной школы 
«Спартаковец» (тренер — 
Дмитрий Кудрявцев) Алексей 
Яшин.

нимают
команд).

шесть российских
Чем несколько

правил свое незавидное
по-

ТУР'
нирное положение. Ведь после 
первого круга екатеринбур- 
жанки с четырьмя набранными 
очками (единственная победа 
была достигнута в самой пер
вой игре сезона — 7 декабря!) 
находились на предпоследней 
строчке таблицы.

Не слишком удачное высту
пление команды и се будущее 
стали предметом очередного 
заседания областной федера
ции хоккея с мячом. Будем 
надеяться, что решения, при-

Р. ДАРЬИН.

БАСКЕТБОЛ

На поле 
команды: 
Нейвинск), 
теринбург).

выйдут следующие 
«Строитель» (Верх- 
«Прихожане» (Ека. 
КСМ-24 и «Спартак»

Кубок
университета

В Перми закончился баскет
больный турнир, посвященцый 
семидесяти пятилетием у юби
лею Пермского государствен
ного университета с участием 
родственных команд ' из раз
личных городов России. Вто
рое место заняли девушки из

(Москва), «Сибиряк» (Новоси
бирск), «Нефтчи» (Баку). Матчи 
второй группы проходят в Рос-
товс-на-Дону. 
«Строитель4

Там играют — 
— УПИ (Екатерин-

бург), <Дииа» (Москва), «Рост
сельмаш» it «Спартак» (Ростов.
на-Дону), «Менск» 
«Химик» (Кустанай).

Второй и третий 
пионата пройдут в

ГМинск),

туры чем- 
феврале—

марте. Шесть команд, набрав
ших наибольшее количество 
очков, я апрельском однокруго
вом турнире выявят чемпиона 
СНГ.

С. ТОЛПЫШЕВ.

6.
7.
8.
9.
10.

«Торпедо» (Я) 
«Сокол» 
«Лада»
СКА (Хб) 
«Динамо» (X) 
«Автомобилист»

12.
13.
14.

16.

3

«Металлург» (Мг) 
Автомобилист» (Ек)
«Итиль»
«Авангард» 

«Динамо» (Мн) 
«Дизелист»

Пока действующие

2
1

2

9
3 

мастера
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СКИХ (лыжный спорт, 5, 10 км, 
эстафета 3X5) — 1-е, 1-е, 1-е 
места, А. ГУБИН — 50 км — 
14-е место

1968 г. (Гренобль). Б. ГУЛЯ
ЕВ. Запасной.

1972 г. (Саппоро]. Л. САВРУ- 
ЛИНА (конькобежный спорт, 
1000, 1500, 3000 м) — 10-е, 
14-е, 8-е места), С. ЯНИН
(прыжки с трамплина, 90 м) — 
21-е место.

1976 г. (Инсбрук). Ю. КОН
ДАКОВ (конькобежный спорт, 
1500 м) — 2-е место.

1980 г. (Лейк-Плэсид). М. ПЕ
СТОВА, С, ЛЕОНОВИЧ (фигур
ное катание) — 4-е место, Ю. 
КОНДАКОВ — 1500 м — 5-е 
место, А. МЕДЕННИКОВ (конь
кобежный спорт, 500, 1000 м) 
— 7-е, 15-е места.

1984 г. (Сараево). И. МАЛ
КОВ (конькобежный спорт, 
5000. 10000 м) — 2-е, 1-е мес
та, Ю. КАШКАРОВ (биатлон, 
10, 20 км, эстафета 4X7,5 км) 
— 13-е, 35-е, 1-е места.

1988 г. (Калгари). И. БЯКИН 
(хоккей) — 1-е место, Н. ДА
НИЛИНА (санный спорт) — 7-е 
место, А. ПОПОЗ (биатлон, 
20 км, эстафета 4X7,5 км) — 
12-е, 1-е места, С. ЧЕПИКОВ
(биатлон, 10, 20 км, эстафета 
4X7,5 км) — 3-е, 4-е, 1-е мес
та, Ю. КАШКАРОВ (20 км) — 
5-е место.

Подготовила Е. ЛАРИНА.

таблица выглядит следующим
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П
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0
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хоккея разыгрывают

Ш 
9-3 

11 —7 
И—7 
12-8 
И—9 
II —13 
6—5 
3—2 
7—8 
5—5 
3—3 
5—6 
5—6 
3—7 
4—8 

2-П
никому

О

4
3
3
3

2
2

0
0
0
0

не
нужное первенство, ветераны русского, латышского и иных хок- 
кеев собрались в Саратове, где разыгрывают миллионный приз.
b числе участников и хоккеисты Екатеринбурга. Двое — Лео
нид Баулов и Владимир Хламов включены в состав сборной 
России, а еще двенадцать екатеринбуржцев вошли в состав 
объединенной команды «Автомобилист»—«Звезды Санкт-Петер
бурга».

Ю. ОВОДОВ.

51-60-84
• спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37 
51-39-09

О писем 56-91-23, 56-17-50
(В рекламы и объявлений 

56-91-16. 56-17-71
О контактный телефон 

«НЕССИ-пресс» 
(Молодежный 
пресс-центр) 58-96-11.
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